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Emploitic-connect 2024 – Oran : 
Rencontrez des recruteurs et 

décrochez un emploi du 1 
au 2 juin

Annaba / Prévention contre la fraude 
aux examens :

Journée de formation organisée par 
les services de sécurité au profit 
des agents de surveillance des 

centres d’examens

En viste à Annaba, le ministre du 
commerce, Tayeb Zitouni, a déclaré : 

“ Les obstacles qui entravent le 
processus d’exportation du ciment 

doivent être surmontés pour créer de 
la valeur ajoutée dans ce domaine ”
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PROTECTION CIVILE :
Annonce des résultats 
du concours pour les 

surveillants saisonniers 
de plages 
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SCOLARITÉ :
Il est temps d’alléger le 

programme scolaire pour 
le bien-être des élèves et 

de leurs parents
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Algérie – Slovénie :

Signature de plusieurs 
accords de coopération

SonA trAch:

Accroissement des quantités de gaz naturel 
acheminées vers la Slovénie

Sonatrach livre sa première cargaison 
de GNL à la Croatie

Chargé par le président de 
la République, Attaf prend 

part à Pékin à la 10e Réunion 
ministérielle du Forum de 
coopération sino-arabe

Hier, le lundi 27 mai 2024, le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 

accueilli le Premier ministre slovène, 
Robert Golob, pour une cérémonie 
de signature de plusieurs accords 
de coopération entre l’Algérie et la 
Slovénie. La rencontre s’est déroulée 
au siège de la Présidence de la 
République, à l’issue des entretiens 
entre les deux dirigeants. Les 
discussions se sont ensuite élargies 
aux délégations des deux pays.
En effet, le premier accord signé 
concerne l’exemption réciproque 
de visas de courts séjours pour les 
titulaires de passeports diplomatiques, 
que le Secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
Lounès Magramane, et son homologue 
slovène, ont signé. Cet accord vise à 
faciliter les déplacements officiels et 
renforcer les relations diplomatiques 
entre les deux pays.
De plus, la compagnie algérienne 

Sonatrach et la société 
slovène Geoplan, ont signé un 
contrat de partenariat important. Ce 
contrat a été paraphé par le PDG de 
Sonatrach, Rachid Hachichi, et le 
Directeur général de Geoplan, et ce 
partenariat stratégique vise à explorer 
de nouvelles opportunités dans le 
domaine de l’énergie et à renforcer 
la coopération économique entre les 
deux nations.
Intelligence artificielle et transition 
numérique
En outre, le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique a signé un 
mémorandum d’entente avec le 
ministère slovène de la Transition 
numérique. Cet accord porte sur la 
coopération en matière d’intelligence 
artificielle, que le ministre de l’Énergie 
et des Mines, Mohamed Arkab, et le 
ministre slovène de l’Environnement, 
du Climat et de l’Énergie, Bojan 
Kumar ont signé. Cet accord promet 
des avancées significatives dans les 

domaines de la recherche et de la 
technologie.
Ces accords marquent une nouvelle 
étape dans les relations bilatérales 
entre l’Algérie et la Slovénie. Ils 
témoignent de la volonté des deux pays 
de renforcer leur coopération dans 
divers domaines stratégiques. Grâce 
à ces partenariats, les deux nations 
espèrent mutualiser leurs efforts pour 
atteindre des objectifs communs 
et promouvoir le développement 
durable.
Pour conclure, les accords signés 
ce lundi ouvrent de nouvelles 
perspectives de collaboration entre 
l’Algérie et la Slovénie. Ils sont le 
fruit d’un engagement mutuel en 
faveur de la croissance économique, 
de l’innovation technologique et 
de la coopération diplomatique. 
Les deux pays peuvent désormais 
envisager l’avenir avec optimisme et 
détermination, forts de ces nouvelles 
alliances.

Le groupe Sonatrach a signé 
lundi un accord avec la 
société slovène Geoplin, 

aux termes duquel il sera procédé à 
l’accroissement des quantités de gaz 
naturel acheminées vers la Slovénie 
via le gazoduc reliant l’Algérie à 
l’Italie, indique Sonatrach dans un 
communiqué.

“Sonatrach a procédé, ce jour 
au siège de la Présidence de la 
République, à la signature d’un 
accord avec la société slovène 
Geoplin, lors d’une cérémonie qui 
s’est déroulée sous la supervision 
de M. Abdelmadjid Tebboune, 
Président de la République et M. 
Robert Golob, Premier ministre de la 

République de Slovénie”, précise le 
communiqué.
Il s’agit d’un accord, négocié dans le 
cadre du contrat d’achat et de vente 
de gaz naturel liant les deux sociétés, 
qui porte sur l’accroissement des 
quantités de gaz naturel acheminées 
vers la Slovénie via le gazoduc 
reliant l’Algérie à l’Italie, ajoute 

cette source, qui note que ce 
document “constitue ainsi une étape 
supplémentaire vers le renforcement 
des liens énergétiques entre l’Algérie 
et la Slovénie”.
En vertu de cet accord, Sonatrach 
consolide sa position sur le marché 
slovène, tout en répondant à la 
demande croissante de gaz naturel 

sur le marché européen.   
“Cette collaboration renforce non 
seulement la présence de l’Algérie sur 
la scène énergétique internationale, 
mais témoigne également de son 
engagement à étendre les sujets de 
coopération économique bilatérale 
à un niveau plus avancé”, souligne 
encore Sonatrach.

Le mardi 28 mai 2024, Sonatrach 
a franchi une étape importante. 
La société publique algérienne 

a livré sa première cargaison de gaz 
naturel liquéfié (GNL) en Croatie. 
Cette opération s’inscrit dans le cadre 
de la stratégie de diversification des 
exportations gazières de Sonatrach. 
Le terminal de regazéification flottant 
de KRK a accueilli cette première 
cargaison.
Sonatrach a mis en place une 
collaboration étroite avec les parties 
prenantes en Croatie. Depuis la mise en 
service du terminal de KRK en 2021, 
les efforts conjoints ont permis de 
réunir les conditions nécessaires à cette 
livraison. La cargaison, transportée par 
le méthanier OUGARTA, est partie 
du complexe de liquéfaction GL3Z à 
Betihoua, en Algérie.
Une partie du gaz regazéifié sera 
acheminée vers la Hongrie via le 

réseau gazier croate. Cette opération 
permet à Sonatrach d’approvisionner 
pour la première fois ces deux pays 
en gaz naturel. Ce développement 
stratégique renforce la position de 
Sonatrach sur le marché européen. 
La société compte augmenter ses 
exportations vers cette région et 
consolider son rôle central dans la 
sécurité des approvisionnements de 
l’Europe.
Le méthanier OUGARTA, propriété de 
Sonatrach, a joué un rôle clé dans cette 
opération. Sa capacité à transporter des 
quantités importantes de GNL en toute 
sécurité a été essentielle. Sonatrach 
mise sur des infrastructures modernes 
et fiables pour soutenir sa stratégie 
d’expansion.
Perspectives d’avenir pour Sonatrach
Sonatrach ne compte pas s’arrêter 
là. La société envisage de nouvelles 
livraisons de GNL en Europe. Ces 

initiatives visent à renforcer les 
relations commerciales et à sécuriser 
les approvisionnements en gaz naturel 
des pays européens. L’Algérie, par 
l’intermédiaire de Sonatrach, se 
positionne comme un partenaire 
énergétique fiable pour l’Europe.
Pour soutenir cette croissance, 
Sonatrach continue d’investir dans 
ses infrastructures. Des projets 
d’expansion des capacités de 
liquéfaction et de transport sont en 
cours. Ces investissements visent à 
répondre à la demande croissante en 
gaz naturel sur le marché européen.
La diversification des exportations est 
une priorité pour Sonatrach. En livrant 
du GNL en Croatie et en Hongrie, 
la société diversifie ses marchés et 
réduit sa dépendance aux clients 
traditionnels. Cette stratégie renforce 
la résilience de Sonatrach face aux 
fluctuations du marché énergétique.

Chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre 

des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
M. Ahmed Attaf, est arrivé, mardi à 
Pékin (Chine), pour prendre part à la 
10e Réunion ministérielle du Forum 
de coopération sino-arabe, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Cette Réunion ministérielle, qui 
marque le 20e anniversaire de la 
création du Forum de coopération 
sino-arabe, sera “l’occasion 
d’évaluer les deux dernières 
décennies de partenariat entre les 

deux parties et d’examiner les voies 
et moyens de renforcer ce partenariat 
dans ses dimensions politique, 
économique, sociale et culturelle”, 
a précisé le communiqué.
Lors de son séjour à Pékin, M. 
Attaf rencontrera son homologue 
chinois, M. Wang Yi, et aura des 
entretiens bilatéraux avec nombre 
de responsables chinois, dans le 
cadre du suivi de la mise en œuvre 
des résultats importants ayant 
couronné la visite d’Etat effectuée 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en 
Chine en juillet 2023.
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Entretiens élargis entre le 
président de la République et 
le Premier ministre slovène

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

eu, lundi au siège de la Présidence 
de la République, avec le Premier 
ministre de la République de 
Slovénie, M. Robert Golob, des 
entretiens élargis aux membres 
des délégations des deux pays.
Le président de la République 
s’était auparavant entretenu, 
en tête à tête, avec le Premier 
ministre slovène, qui effectue 
une visite officielle en Algérie.
En parallèle, le ministre de 
l’Energie et des Mines, M. 
Mohamed Arkab, s’est entretenu 
avec le ministre slovène de 
l’Environnement, du Climat et 
de l’Energie, M. Bojan Kumer.
Le conseiller du président 
de la République chargé de 
la Direction générale de la 

communication, M. Kamel 
Sidi Said, a, quant à lui, eu des 
entretiens avec la conseillère 
chargée de la communication 
au Cabinet du Premier ministre 
slovène, Mme Petra Arsic.
De son côté, le Secrétaire 
général du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Lounès 
Magramane, s’est entretenu 
avec la Secrétaire générale 
du ministère de l’Europe et 
des Affaires étrangères de la 
Slovénie.
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Tebboune avait appelé à le réviser, l’accord d’association 
Algérie – UE sera revu

gaz naturel :
L’Algérie vise une production de 200 mds de m3 au cours 

des 5 prochaines années

Le partenariat entre 
l’Algérie et l’Union 
européenne (UE) a connu 

des remises en question depuis 
sa conclusion en 2002 et son 
entrée en vigueur en 2005. Cette 
collaboration, ayant toujours 
été sujette à controverse du côté 
algérien, est aujourd’hui en cours 
de révision par les deux parties.
En effet, l’accord actuel a favorisé 
principalement l’UE, laissant 
l’économie algérienne confrontée 
à des clauses désavantageuses. 
Les investissements de l’UE en 
Algérie n’ont représenté que 
5% des échanges commerciaux 
bilatéraux entre 2005 et 2022, 
totalisant seulement 13 milliards 
de dollars. Cette situation appelle 
à une révision profonde.

De plus, l’Algérie aspire à 
une révision clause par clause, 
privilégiant une approche « 
gagnant-gagnant ». L’évaluation 
sur dix ans (2005-2015) révèle 
un déséquilibre marqué, 
avec des exportations hors 
hydrocarbures atteignant à peine 
14 milliards de dollars tandis 
que les importations de l’UE ont 
atteint 220 milliards de dollars, 
engendrant d’importantes pertes 
douanières.

Une volonté de réforme 
partagée

En outre, lors de sa visite 
en 2023, Josep Borrell, haut 
représentant de l’UE pour les 
affaires étrangères, a souligné la 
disposition de l’UE à considérer 
les propositions de l’Algérie 

pour améliorer l’accord. Les 
autorités algériennes réclament 
une révision des articles clés, 
notamment en matière de 
protection du marché national et 
d’encouragement des industries 
émergentes.

La révision de cet accord 
constitue un vaste chantier 
visant à rééquilibrer les échanges 
commerciaux. L’Algérie, avec sa 
nouvelle politique économique, 
aspire à réduire ses importations, 
augmenter ses exportations 

hors hydrocarbures et attirer 
davantage d’investissements 
étrangers, conformément aux 
engagements pris en 2002.
Pour conclure, la révision de 
l’accord Algérie-UE représente 
une opportunité cruciale pour 
rééquilibrer les relations 
économiques entre les deux 
partenaires. Dans un contexte 
de crise énergétique en Europe, 
l’Algérie cherche à consolider son 
rôle de fournisseur énergétique 
tout en renforçant sa présence 
sur la scène internationale. 
Une collaboration équitable et 
bénéfique pour les deux parties 
est l’objectif primordial de 
cette révision, s’inscrivant dans 
une dynamique de coopération 
renouvelée.

L’Algérie ambitionne de 
porter sa production 
annuelle de gaz 

naturel à environ 200 milliards 
de mètres cubes au cours des 
cinq prochaines années, a révélé 
dimanche le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed Arkab.
Lors d’une conférence de presse 
tenue en marge des travaux de la 
Réunion nationale des directeurs 
de la distribution du groupe 
Sonelgaz et des directeurs de 
l’énergie et des mines au niveau 
des wilayas, M. Arkab a précisé 
que “la stratégie d’investissement 
tracée par la compagnie 
Sonatrach vise à porter la 
production de gaz naturel au 
cours des cinq prochaines années 
à 200 milliards de m3 par an, 
conformément aux instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui a 
ordonné d’augmenter le volume 
des exportations à 100 milliards 
de m3 par an”.
Il a expliqué que “l’objectif 
fixé à court terme, soit dans les 
cinq ans à venir, est d’atteindre 
une production de 200 milliards 
de mètres cubes de gaz naturel 
pour couvrir la demande 
croissante au niveau national et 
augmenter les volumes destinés 
à l’exportation”.
Après avoir rappelé que “la 
production annuelle moyenne de 
gaz naturel a atteint au cours des 
dernières années 137 milliards 
de m3”, le ministre a affirmé que 
la consommation de gaz naturel 
en Algérie, un indicateur positif, 
était en hausse, notamment 
après l’entrée en exploitation 
de plus de 1.400 nouvelles 
usines durant la période 2023-
2024 et avec les réalisations 
dans le secteur de l’habitat, qui 

distribue plus de 500.000 unités 
de logement chaque année, 
“ce qui nécessite, selon lui, 
d’assurer l’approvisionnement 
en gaz naturel et de s’adapter au 
développement économique du 
pays à tous les niveaux”.
M. Arkab a souligné, à ce 
propos, l’importance d’accroître 
la production des hydrocarbures 
dans les années à venir, 
rappelant que “les contrats de 
partenariat conclus récemment 
par le groupe Sonatrach avec de 
grandes compagnies mondiales, 
dans le cadre des dispositions 
de la nouvelle loi sur les 
hydrocarbures, s’inscrivent dans 
cette optique”.
“Des efforts sont en cours pour 
réaliser de nouvelles explorations 

pour couvrir la demande 
croissante, notamment dans les 
industries manufacturières et les 
usines de pétrochimie”, a-t-il 
ajouté.
M. Arkab a, par ailleurs, 
annoncé le parachèvement de 
la préparation de la dernière 
phase des négociations pour 
le lancement du projet de 
raccordement électrique entre 
l’Algérie et les pays européens 
via la Méditerranée.
A cet égard, le ministre s’est 
félicité du niveau atteint par 
Sonelgaz et ses cadres en termes 
de maîtrise des technologies 
modernes et de gestion du 
système électrique, soulignant 
que “le niveau atteint par 
l’entreprise publique dans ce 

domaine a rassuré les partenaires 
européens quant à la capacité de 
l’Algérie à réaliser ce projet”.
Le ministre a relevé que la 
réalisation de ce projet permettra 
au groupe public d’exporter 
l’énergie électrique via une 
ligne maritime reliant l’Algérie 
au sud de l’Europe, estimant 
que “l’Algérie deviendra une 
puissance majeure dans la 
production de l’électricité et la 
maîtrise de la chaîne énergétique 
(production, transport et 
distribution)”.
Répondant à une question sur 
le projet de développement des 
énergies renouvelables, M. Arkab 
a affirmé que tous les projets 
inscrits au titre du programme 
de 3.200 mégawatts d’énergie 

solaire photovoltaïque avaient 
été lancés effectivement cette 
année pour être réceptionnés 
dans un délai de 24 mois, ajoutant 
que ces projets permettront 
d’économiser 1,2 milliards de 
m3 de gaz par an.
La Rencontre annuelle des 
directeurs des filiales du groupe 
Sonelgaz et du ministère de 
l’Energie et des Mines a vu 
la présence des ministres de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, 
de l’Agriculture et du 
Développement rural, M. Youcef 
Cherfa, et du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, Fayçal 
Bentaleb, ainsi que de cadres 
centraux du secteur de l’énergie 
et des mines et de syndicalistes.
Intervenant à cette occasion, le 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique a 
salué le rôle prépondérant joué 
par le ministère de l’Energie 
et des Mines et le groupe 
Sonelgaz dans le développement 
économique et social du pays, 
soulignant l’importance de 
raccorder les zones industrielles 
aux différents réseaux pour une 
exploitation optimale.
Concernant le raccordement 
des cinq (5) zones industrielles 
relevant du secteur, le ministre 
a fait état de “résultats 
extrêmement satisfaisants”.
Par ailleurs, s’agissant des projets 
d’investissement, le ministre 
a affirmé que le ministère de 
l’Energie et des Mines avait 
déployé des efforts considérables 
pour lever les obstacles entravant 
les projets réalisés mais n’ayant 
pas pu entrer en exploitation 
faute de sources d’énergie.
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Création d’une cellule de veille pour la protection 
des enfants contre la cybercriminalité

eXAMenS De Fin D’Année:

 Accompagnement psychologique des 
personnes aux besoins spécifiques

SAiSon eStivAle:

 Bientôt une grande opération de camping 
au profit de 32.000 enfants

De nouvelles mesures 
pour la gestion efficace 

des déchets

La Déléguée nationale à la 
protection de l’enfance, 
Meriem Cherfi, a annoncé, 

mardi à Alger, la création 
d’une cellule de veille pour la 
protection des enfants contre la 
cybercriminalité.
Invitée du Forum du quotidien 
El Moudjahid, Mme Cherfi a 
précisé que, dans le cadre des 
efforts de l’Etat pour protéger les 
enfants contre toutes les formes 
d’exploitation, notamment en 
ligne, une cellule de veille a 

été créée en vue de protéger 
cette catégorie contre la 
cybercriminalité.
Outre des représentants 
de l’Organe national de la 
protection et de la promotion 
de l’enfance (ONPPE), cette 
cellule de veille regroupe des 
spécialistes en cybercriminalité 
et des représentants des services 
de la Sûreté et de la Gendarmerie 
nationales, a ajouté la Déléguée, 
qualifiant de “positive” cette 
initiative, qui s’ajoute à la 

batterie de mesures prises pour la 
protection de l’enfance.
L’intervenante a rappelé, à cet 
égard, le Plan d’action national 
sur l’enfance, élaboré par une 
commission composée de 
représentants de départements 
ministériels et d’organismes 
nationaux, lequel sera annoncé 
lors des Assises nationales sur 
l’enfance, prévues avant la fin de 
l’année.
Ce Plan vise à offrir à l’ensemble 
des intervenants dans le domaine 

de la protection et de la promotion 
de l’enfance un cadre définissant 
les orientations stratégiques pour 
une prise en charge optimale des 
questions liées à la protection de 
l’enfance contre tous les dangers.
Quant au rapport annuel élaboré 
par l’ONPPE sur la situation des 
droits de l’enfant en Algérie et 
qui sera soumis au président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Mme Cherfi a fait 
savoir que le rapport de 2023 
sera déposé “au début du mois 

prochain”.
A noter que l’Organe national de 
la protection et de la promotion de 
l’enfance a tracé un programme 
d’activités à l’occasion de 
la Journée internationale de 
l’enfance (1er juin), prévoyant 
notamment l’organisation 
d’ateliers de sensibilisation sur 
les droits de l’enfant au Jardin 
d’essai du Hamma (Alger).

La ministre de la 
Solidarité nationale, 
de la Famille et de la 

Condition de la Femme, Mme 
Kaouter Krikou, a mis en avant, 
lundi, à Alger, les efforts de son 
secteur dans l’accompagnement 
psychologique des élèves aux 
besoins spécifiques, notamment 
durant la période des examens 
de fin d’année.
En marge d’une visite 
d’inspection effectuée à 
l’Ecole des jeunes sourds, 
à Rouiba, pour s’enquérir 
de l’état des préparatifs en 
prévision des examens de 
fin d’année 2023-2024, au 
profit des élèves aux besoins 
spécifiques, Mme Krikou a 
mis en avant les efforts du 

secteur dans l’accompagnement 
psychologique et social de cette 
catégorie, notamment à travers 
l’adoption de  mécanismes de 
révision des cours, supervisés 
par des enseignants et des 
psychologues.
La ministre a précisé que 
“l’accompagnement des enfants 
aux besoins spécifiques est 
assuré tout au long de l’année 
scolaire dans le cadre du 
programme pédagogique du 
secteur, et est renforcé, a-t-

elle dit, pendant la période des 
examens”.
Elle a, par ailleurs, évoqué les 
programmes du secteur pour la 
prise en charge pédagogique et 
psychologique des personnes 
aux besoins spécifiques au 
niveau des établissements 
d’enseignement spécialisé et 
éducatifs, rappelant les moyens 
et supports pédagogiques mis à 
la disposition de cette catégorie, 
notamment les sourds et les 
malvoyants.
Mme Krikou a, en outre, 
souligné les efforts de l’Etat 
en matière de protection 
des personnes aux besoins 
spécifiques, et les programmes 
adoptés pour leur prise en 
charge à tous les niveaux.

Une grande opération de 
camping au profit de 
32.000 enfants, dont 

30.000 résidant dans les wilayas 
du sud et de l’intérieur du pays 
, sera lancée sur initiative du 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports (MJS), à l’occasion des 
prochaines vacances scolaires 
d’été, a appris l’APS auprès du 
Directeur général de la jeunesse 
de ce département ministériel.
A ce propos, Abdelwahid El 
Ayachi a fait savoir, en marge 
des assises nationales des cadres 
de la jeunesse, tenues dimanche 
et lundi à Oran, que “ 29 centres 
situés dans les différentes 
wilayas du Nord du pays sont 
mobilisés pour accueillir les 
enfants concernés, parmi eux 
2.000 enfants de la communauté 
algérienne à l’étranger”.
Le coup d’envoi de cette 
opération est fixé pour le 23 juin 
prochain, avec l’organisation de 
la première session, alors qu’elle 
sera clôturée le 3 septembre, soit 

quelques jours avant la rentrée 
scolaire au titre la saison 2024-
2025, précise-t-on de même 
source.
M. El Ayachi a assuré que tout 
est déjà prêt pour la réussite 
de l’opération, notamment sur 
le plan logistique, soulignant 
que des attestations ayant 
couronné les différentes sessions 
de formation au profit des 
directeurs des centres d’accueil 
concernés et leurs staffs ont été 
délivrées aux concernés lors des 
assises nationales des cadres de 
la jeunesse.
Par ailleurs, le même 
interlocuteur a indiqué 
que les pouvoirs publics 
œuvrent à renforcer le parc 
des établissements et autres 

équipements dédiés aux jeunes, 
qui comprend actuellement 
2.934 unités, dont des auberges 
de jeunes, des centres de camping 
et des complexes de proximité, à 
travers tout le territoire national.
Estimant que ce nombre 
d’équipements ne répond pas 
totalement aux besoins de la 
jeunesse algérienne, il a informé 
que de nouveaux projets en la 
matière ont été lancés, “dont 
certains seront bientôt inaugurés, 
alors que d’autres sont en cours 
de réalisation”.
Parallèlement, le MJS a 
tracé une “stratégie intégrée” 
pour augmenter le nombre 
d’encadreurs en programmant 
plusieurs sessions de formation, 
qui devraient permettre 
d’atteindre l’objectif escompté, à 
savoir couvrir les établissements 
de la jeunesse “à un niveau 
satisfaisant, à l’horizon de
l’année 2026”, a-t-il expliqué.

Les autorités locales 
à travers les régions 
du pays organisent 

des campagnes de propreté 
et d’embellissement de 
l’environnement dans le 
cadre d’un programme visant 
à éliminer les points noirs 
et les décharges sauvages, 
conformément à une directive 
du ministre de l’Intérieur et des 
Collectivités locales, Ibrahim 
Merad, selon un communiqué 
du ministère publié hier.
En effet, les autorités locales 
continuent d’organiser des 
campagnes de propreté pour 
maintenir la propreté des 
plages et éliminer les points 
noirs et les décharges sauvages, 
conformément à la directive de 
Merad. Cette initiative vise à 
adopter des solutions durables 
et à renforcer la gestion des 
services publics.
De plus, la directive 
ministérielle prévoit un 
programme rigoureux pour 
réorganiser la collecte des 
déchets en coordination avec 
les parties concernées. Des 
directives sont établies pour 
intensifier la surveillance des 
sites de décharge et renforcer le 
rôle des autorités municipales 
dans la préservation de la santé 
publique.
Les opérateurs économiques 
sont tenus de collecter et 

de décharger leurs déchets 
dans les centres désignés. Le 
ministère encourage également 
les initiatives visant à valoriser 
les déchets et soutient les 
efforts de recyclage pour 
protéger l’environnement.
Réhabilitation des espaces 
verts et maintenance
En outre, il est prévu de 
réhabiliter et de maintenir les 
espaces verts, de planter des 
végétaux décoratifs le long 
des routes et dans les parcs 
publics pour offrir des espaces 
de loisirs. Un système de 
surveillance et d’évaluation des 
mesures de propreté sera mis en 
place de manière permanente.
La directive ministérielle 
ordonne la poursuite des 
mesures de prévention des 
catastrophes naturelles, 
notamment l’entretien des 
réseaux d’assainissement et la 
rénovation des points noirs des 
réseaux d’égouts. Des plans 
intensifs seront élaborés pour 
traiter ces problèmes.
Ces initiatives visent à 
garantir un environnement 
propre et sain pour tous les 
citoyens. Il est essentiel que 
chaque individu joue un rôle 
actif dans la préservation 
de l’environnement et dans 
le respect des directives 
gouvernementales pour une 
meilleure qualité de vie.
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Le président Tebboune ordonne la production locale 
de fibre optique

Aoun annonce des mesures pour 
dynamiser l’industrie automobile 

en Algérie

Le ministre du 
Commerce, Tayeb 
Zitouni, interdit 

l’importation du plomb 
utilisé dans la fabrication 

des batteries

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé 

mercredi une réunion du 
Conseil des ministres. Plusieurs 
sujets cruciaux ont été abordés, 
notamment un projet de loi sur 
les assurances et divers secteurs 
économiques. Retour sur les 
points saillants de cette réunion.
Lors de la réunion, le président 
a insisté sur l’importance 
d’accélérer le déploiement de 
la fibre optique à travers tout le 
pays. Il a demandé au ministre de 
l’Industrie de lancer la production 
locale de fibre optique. 

Cette mesure accompagnera 
le projet de généralisation 
et de financement de cette 
technologie. Parallèlement, le 
président a souligné la nécessité 
de diversifier les fournisseurs 
d’accès internet.
Pour garantir une connexion 
stable, même en cas de panne, 
le président a ordonné la mise 
en place de mesures techniques 
préventives. Il a aussi insisté sur 
l’importance de la cybersécurité, 
recommandant des contrôles 
techniques réguliers des câbles 
sous-marins et des réseaux 
centraux.

Projets de stockage 
des céréales : 

Une avancée significative
En ce qui concerne les silos de 
stockage de céréales, le président 
Tebboune s’est félicité de la 
progression positive des travaux. 
Il a rappelé l’importance de 
respecter les délais pour achever 
ces infrastructures essentielles.
Mine de Gara Djebilet et mine 

de phosphate de Bled 
El Hadba

Le président a exprimé sa 
satisfaction concernant les 
efforts déployés sur le terrain 
pour le projet de la mine de 

Gara Djebilet. Les travaux 
avancent bien, avec le choix du 
site pour l’usine de traitement 
du minerai de fer à Béchar et 
le lancement d’une autre usine 
à Gara Djebilet. Une unité de 
pré-traitement à Tindouf, lancée 
en 2023, continue également de 
progresser.

Enfin, le projet de la mine de 
phosphate de Bled El Hadba 
avance à un rythme soutenu. 
Le président a exprimé sa 
satisfaction quant à la cadence 
des travaux. La livraison du 
projet dans les délais impartis 
est cruciale pour son exploitation 
future.
Le Conseil des ministres a 
aussi approuvé des décrets 
concernant des nominations 
et fins de fonction dans des 
postes supérieurs de l’État. Ces 
décisions font partie des mesures 
pour renforcer l’efficacité de 
l’administration publique.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a annoncé des mesures 
pour dynamiser l’industrie 
automobile en Algérie. 
L’objectif principal est de 
réduire la dépendance du pays 
aux importations et de remédier 
au manque de véhicules sur le 
marché national.
En effet, Ali Aoun a déclaré lors 
d’une interview à la chaine 1 de 
la Radio nationale que toutes les 
facilités nécessaires sont mises 
en place pour lancer des usines 
de fabrication et de montage de 
voitures en Algérie. Ces mesures 
visent à assurer une disponibilité 
accrue de voitures dans les trois 
prochaines années.
En ce qui concerne les zones 
industrielles, le ministre a 
annoncé la création d’une 
nouvelle agence spécialisée dans 
la gestion du foncier industriel. 
Cette agence aura pour mission 
de fournir toutes les facilités 
aux investisseurs intéressés par 
ce secteur. Ali Aoun a souligné 

que ces initiatives permettront 
de voir des usines automobiles 
s’implanter en Algérie, 
garantissant une offre suffisante 
de véhicules d’ici trois ans.
Le ministre a également 
mentionné le lancement 
d’un programme ambitieux 
pour l’industrie automobile 
algérienne. Ce programme 
prévoit une transition progressive 
du simple assemblage vers une 
véritable fabrication. Il a précisé 
que les marques ayant pénétré le 
marché algérien sont celles qui 
souhaitent réellement investir à 
long terme.

Perspectives d’exportation
de médicaments

Par ailleurs, Ali Aoun a abordé 
le sujet des exportations de 
médicaments, prévoyant 
d’atteindre 80 millions de dollars 
d’ici la fin de l’année. Cette 
augmentation des exportations 
s’accompagne d’une réduction 
significative de la facture des 
importations. En 2023, les 
importations de médicaments 
ont atteint 1,2 milliard de dollars, 

contre 4 milliards de dollars en 
2022, grâce à une production 
locale couvrant 72 % des besoins 
nationaux. Cette couverture 
devrait atteindre 80 % d’ici la fin 
de 2024.
De plus, le ministre a également 
souligné que la couverture des 
besoins en médicaments contre le 
cancer et les maladies chroniques 
atteindra 60 % grâce aux projets 
lancés dans ce domaine. Ali 
Aoun a insisté sur l’importance 
de maîtriser les marges 
bénéficiaires des fabricants, 
distributeurs et pharmaciens, 
tout en garantissant la qualité 
des médicaments produits en 
Algérie.
Pour conclure, l’Algérie s’engage 
dans une voie prometteuse 
pour développer son industrie 
automobile et pharmaceutique. 
Les mesures annoncées par le 
ministre Ali Aoun visent à réduire 
la dépendance aux importations, 
à stimuler l’économie locale et à 
assurer une disponibilité accrue 
de produits essentiels. Le succès 
de ces initiatives dépendra 

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, M. Tayeb 

Zitouni, a annoncé, hier (lundi 
27 mai 2024), depuis la wilaya 
d’El-Taref, l’interdiction 
d’importation du plomb utilisé 
dans la fabrication des batteries.
Cette décision s’explique par la 
capacité de production nationale 
de 2000 tonnes de plomb par 
an, pour une valeur de 400 
dollars la tonne sur le marché 
international, selon le ministre. 
La production nationale est 
assurée par 3 entreprises privées 
et 10 entreprises publiques.
M. Zitouni a également 
supervisé l’exportation d’une 
cargaison de panneaux de bois 
vers la Tunisie, d’une quantité 
de 772 422 tonnes et d’une 
valeur de 170 000 euros.
Cette cargaison, produite par 
une usine privée dans la zone 
d’activités industrielles et 
commerciales de la commune 
d’El-Taref, constitue la 

deuxième du genre exportée 
vers la Tunisie cette année.
Le ministre du Commerce 
interdit l’importation du plomb 
et annonce l’exportation de bois 
vers la Tunisie
En marge de sa visite dans la 
wilaya d’El-Taref, le ministre 
a présidé l’ouverture de la 
première édition du Salon 
du produit algérien à la salle 
omnisports, avec la participation 
de 51 exposants de 15 wilayas, 
en plus de représentants de la 
Tunisie et de la Libye.
À l’université Chadli Bendjedid, 
M. Zitouni a rencontré les 
opérateurs économiques des 
wilayas d’El-Taref et de Annaba 
et a écouté leurs différentes 
préoccupations.
Le ministre a clôturé sa visite 
dans la wilaya d’El-Tarf par une 
visite à l’usine de transformation 
et de conditionnement de 
tomates industrielles et de 
boissons gazeuses dans la 
commune d’El Chet.



En viste à Annaba, le ministre du commerce, Tayeb Zitouni, 
a déclaré : ''Les obstacles qui entravent le processus 

d'exportation du ciment doivent être surmontés pour créer 
de la valeur ajoutée dans ce domaine''

Le ministre du Commerce, 
Tayeb Zitouni, a effectué, 
hier, une visite de travail 

et d'inspection dans la wilaya 
d’Annaba, où il a eu l’occasion 
de souligner, lors de sa visite 
au port d'Annaba accompagné 
du wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui,  et des autorités civiles 
et militaires, que les obstacles 
qui entravent le processus 
d'exportation du ciment devront 
être surmontés pour créer de la 
valeur ajoutée dans ce domaine.  
Le ministre du commerce 
a supervisé le processus 
d'exportation du ciment réalisé 
par SILAS, selon une démarche 
qui reflète l'engagement de 
l'Algérie à promouvoir ses 
exportations et à élargir la 
présence de ses produits sur les 
marchés internationaux.
L’hôte de la wilaya a également 
eu droit à une présentation 
détaillée sur le processus 
d'exportation du ciment, 
expliquant que cette expédition, 
estimée à 46 mille tonnes de 
ciment à destination des Etats-
Unis d'Amérique, s'inscrit dans 
le cadre d'un plan stratégique 
visant à accroître le volume des 
exportations algériennes dans le 
secteur du bâtiment. 
 Le ministre, Tayeb Zitouni, a 
également souligné que SILAS 
figure parmi les pionniers 
dans ce domaine, grâce à ses 

investissements continus dans le 
développement de la production 
et l'amélioration de la qualité. 
Dans ce cadre le ministre a 
souligné que le gouvernement 
algérien place comme priorité 
absolue le renforcement 
du secteur industriel et le 
développement de ses capacités. 
La délégation s’est ensuite 
rendue à l'usine de production de 
boissons ‘’Bona’’. Le ministre 
qui a visité l'usine ‘’Bona’’, 
a été informé des chaines de 
production et des technologies 
utilisées dans la fabrication des 
boissons gazeuses. A cet effet,  
Tayeb Zitouni a donné le coup 
d’envoie du lancement d'une 
expédition des produits de l'unité 
Bona destinés à l'exportation 
vers l’étranger, soulignant que 
cette étape renforce la position 
des produits algériens sur les 
marchés mondiaux et contribue à 
la diversification des marchés et 
à booster l'économie nationale. 
Le ministre a salué les efforts 
de la direction et des employés 
de l'Usine ‘’Bona’’ pour 
atteindre ces résultats distingués 
et a souligné la nécessité de 
respecter les spécifications et 
normes spécifiées pour le sucre 
dans la production de différents 
types de boissons et à appelé 
à l'importance de respecter 
les contrôles sanitaires et les 
spécifications normatives pour 
garantir la qualité des produits.

Dans le même sillage, 
l’entreprise (MMB) en charge 
de la fabrication de contenants 
de conserves alimentaires, 
situé dans la zone industrielle 
de la commune de Berrahal 
fait également l’objet d’une 
inspection où le Ministre s’est 
intéressé au fonctionnement des 
unités. A ce niveau, le ministre a 
été informé sur le fonctionnement 
des chaines de production et 
des technologies modernes 
utilisées dans la fabrication 
des contenants de conserves 
alimentaires, saluant le haut 
niveau de qualité et de maîtrise 
qui caractérise les produits de 
l'unité, le ministre a souligné que 
de telles  initiatives contribuaient 
à atteindre l'autosuffisance et à 
soutenir l'économie nationale.
 M. Zitouni qui a également reçu 
des explications détaillées sur 
le processus de la production, 
a insisté, par ailleurs, sur 
la nécessité d'intensifier les 
efforts d'investissement dans 
la production des matières 
premières nécessaires à ces 
industries, pour soutenir 
l'économie nationale et renforcer 
l'indépendance industrielle, 
ajoutant que la réduction des 
importations dans ce domaine 
ne contribuera pas seulement à 
réduire les importations mais 
aussi à créer également de 
nouvelles opportunités d’emploi 
. Dans le même registre, le 

ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni, accompagné 
du wali a effectué une visite 
de terrain à l'usine de Bisma 
pour la production d'appareils 
électroménagers TCL situé dans 
la zone industrielle d’El Bouni.
Au cours de sa visite, le 
ministre a été informé des 
différents départements et 
lignes de production de l’usine. 
Il a, par ailleurs, souligné la 
nécessité d'augmenter le taux 
d'intégration nationale dans le 
secteur des industries électriques 
domestiques, en augmentant 
l'utilisation de composants et de 
matières premières locales dans 
les processus de production. 
 Le ministre a souligné que cette 
tendance contribue à réduire la 
dépendance aux importations et 
a appelé au renforcement de la 
coopération entre les fabricants 
locaux et les établissements 
d'enseignement et de recherche 
pour développer de nouvelles 
technologies et améliorer 
l'efficacité de la production. 
 M. Zitouni a indiqué que le 
ministère continuera à apporter 
le soutien nécessaire aux 
entreprises cherchant à améliorer 
les taux d'intégration nationale 
de leurs produits. A l'usine de la 
Société algérienne du papier et 
de l'imprimerie (EAPI) pour la 
transformation du papier, située 
dans la zone industrielle d’El 

Bouni, le Ministre a inspecté les 
différentes étapes de production 
de l'usine, et passé en revue les 
processus de transformation 
du papier, après avoir reçu des 
explications détaillées sur les 
techniques utilisées dans ces 
processus.
  M. Tayeb Zitouni a n’a 
pas manqué d’exprimer son 
admiration pour le niveau 
d'efficacité qui caractérise l’esprit 
organisationnel et la qualité des 
produits, soulignant l'importance 
de son rôle pour répondre aux 
besoins du marché national en 
papier et cahiers.
Le ministre du commerce a fait un 
rappel de la nécessité de préparer 
la prochaine rentrée scolaire 
en fournissant des manuels 
et des fournitures scolaires 
à prix réduits pour alléger la 
charge financière des familles 
algériennes. Dans un autre 
contexte, le ministre  Zitouni a 
mis l’accent  sur l'importance de 
la participation de l’entreprise 
aux expositions dédiées aux 
fournitures scolaires, dans le but 
de rapprocher les produits des 
consommateurs et de les fournir 
à des prix raisonnables. 
 Le ministre a également souligné 
l'importance d'augmenter le 
taux d'intégration nationale 
des produits de l'entreprise en 
utilisant davantage de matières 
premières locales et en soutenant 
les industries manufacturières.

Sihem.Ferdjallah
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La liste des accidents de la circulation 
ne cesse de s’allonger au fil des 
jours. En effet, dans la soirée d’hier, 

au niveau de la route menant vers la plage 
d’Ain Achir,  deux jeunes garçons, âgés 
de 20 et 21ans  ont été grièvement blessés, 
après une chute en moto. Selon une 
source fiable, les éléments de la protection 
civile,  se sont rendus sur les lieux afin 
de secourir les deux jeunes hommes 
qui ont fait une chute en moto après le 
dérapage de celle-ci. Les deux victimes 
ont été évacuées par les éléments de la 
Protection civile en présence des services 

de sécurité vers l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’. 
Une enquête a été ouverte en ce sens par 
les services compétents pour déterminer 
avec exactitude les circonstances de cet 
accident.

La direction de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba a publié 
la liste des candidats retenus 

pour le concours externe de recrutement 
des surveillants saisonniers de plages, 
inhérent à la commune d’Annaba. 
Ce concours a vu la sélection de 150 
candidats sur un total de plus de 240 
participants. Les épreuves de sélection 
se sont déroulées sur plusieurs plages de 
la wilaya d’Annaba, notamment sur la 
plage de la ‘’Caroube’’, ‘’Sidi Salem’’, 
‘’Chetaïbi centre’’, ‘’Ain Achir’’ et ‘’Jnan 

El Bey’’ à Seraïdi. Les candidats ont été 
évalués sur leurs compétences en natation 
ainsi que sur leurs conditions physiques, 
essentielle pour les missions de sauvetage 
et de premiers secours.
Selon le responsable de la communication 
de la direction de la protection civile, 
les listes des candidats retenus pour les 
autres communes, telles que la daïra 
de Chetaïbi et la commune de Seraïdi, 
seront publiées très prochainement. Ces 
listes sont attendues avec impatience 
par les candidats qui ont participé aux 
épreuves de sélection dans ces localités. 
Ce recrutement revêt une importance 
particulière pour la saison estivale à 
venir, où la sécurité des baigneurs et des 
estivants est une priorité. Les surveillants 
de plages saisonniers jouent un rôle 
crucial en veillant à la sécurité des plages, 
en intervenant rapidement en cas de 
danger et en prodiguant les premiers 
secours nécessaires.

AnnABA / SAiSon DU hADJ
Le directeur des transports 
par intérim et des affaires 

religieuses et des waqfs, s’assurent 
de la bonne prise en charge 

des pèlerins

AnnABA / BerrAhAl

Renforcement des effectifs de la sûreté au niveau 
des principaux axes routiers

AnnABA / Prévention contre lA FrAUDe 
AUX eXAMenS

Journée de formation organisée
 par les services de sécurité 

au profit des agents de surveillance 
des centres d’examens

AnnABA / AcciDentS De lA roUte

Deux blessés graves après 
une chute en moto à Ain Echir

AnnABA / Protection civile  
Annonce des résultats du concours 

pour les surveillants saisonniers 
de plages 

En application  du programme de 
la saison du Hadj, M. Chetoum 
Toufik, directeur par intérim des 

transports, accompagné du directeur des 
affaires religieuses et des waqfs, s’est 
enquiert des dispositions prises en matière 
de transport des pèlerins. Ces derniers ont 
été dirigés de l’ancienne infrastructure 
aérienne vers la station aérienne 
internationale par des bus de la société 
ETUSA. Parallèlement à ces dispositions, 
les activités d’assistance ont été assurées 
par des équipes des Scouts musulmans 
et des bénévoles du Croissant-Rouge 
Algérien qui ont accompagné les pèlerins 

jusqu’à la salle internationale de départ. De 
plus, toutes les facilités ont été accordées 
aux pèlerins grâce au dévouement du 
personnel médical, sécuritaire et de la 
banque ainsi que du Bureau National du 
Hadj. L’inspection visait à s’assurer que 
toutes les mesures nécessaires avaient 
été prises pour garantir le confort et la 
sécurité des pèlerins, en conformité avec 
les directives établies.

La wilaya d’Annaba   connaît 
une augmentation constante du 
trafic routier, particulièrement 

à l’approche de la période des 
vacances. Cet accroissement de trafic 
implique un renforcement conséquent 
des mesures de sécurité, visant à 
garantir la protection des usagers 
de la route. En effet, la sûreté de la 
commune de Berrahal a renforcé les 

effectifs au niveau des principaux 
axes routiers où il est constaté un 
trafic très dense. A cet effet, la 
police a exhorté les usagers de la 
route à adopter des comportements 
responsables sur la route. A savoir 
respecter les limitations de vitesse, 
utiliser correctement les dispositifs de 
sécurité tels que la ceinture et observer 
scrupuleusement les règles de 
conduite. Ces initiatives ont pour effet 
de changer les mentalités et de créer 

une culture de la sécurité routière. Les 
accidents de la route ne se traduisent 
pas seulement par des statistiques. 
Chaque accident a des répercussions 
humaines profondes, affectant 
des vies humaines et générant des 
deuils familiaux. La prévention des 
accidents s’avère une responsabilité 
collective, un engagement envers la 
préservation de la vie et de la sécurité 
des citoyens.

Une journée de formation spéciale 
a été organisée par les services 
de sécurité, destinée aux agents 

de sécurité et de prévention opérant 
dans les établissements scolaires de la 
région. Cette initiative vise à renforcer 
les mesures de prévention contre la 
fraude aux examens, un phénomène  qui 
menace l’intégrité du système éducatif. 
Durant cette journée, plusieurs ateliers 
et conférences ont été animés par des 
experts en sécurité et en éducation. Les 
agents ont eu l’occasion de se familiariser 
avec les différentes techniques de fraude 
et les moyens de les détecter et de les 
prévenir. Les interventions ont couvert 
un large éventail de sujets, allant des 
méthodes traditionnelles de tricherie aux 
techniques plus sophistiquées utilisant les 
nouvelles technologies. Les participants 
ont également été sensibilisés aux 
conséquences juridiques et disciplinaires 
de la fraude, tant pour les élèves que pour 
les personnels impliqués. Cette approche 
vise à créer une prise de conscience 
collective de l’importance de préserver 

un environnement d’examen équitable et 
transparent.
Cette formation a mis l’accent sur la 
collaboration et la communication entre 
les différents acteurs du milieu éducatif. 
Les agents de sécurité ont été encouragés 
à travailler en étroite collaboration avec 
les enseignants, les administrateurs et 
les élèves pour créer une culture de de 
l’intégrité et de la transparence.
Cette journée de formation qui s’inscrit 
dans le cadre d’un programme plus large 
vise au renforcement des capacités des 
agents de surveillance et de prévention, à 
améliorer la qualité de l’éducation dans la 
wilaya d’Annaba. 
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ANNABA / SCOLARITÉ

Il est temps d’alléger le programme scolaire pour le 
bien-être des élèves et de leurs parents

La question de la surcharge 
des programmes scolaires 
en Algérie est un sujet 

qui revient régulièrement sur le 
devant de la scène. De nombreux 
acteurs du système éducatif, 
parents d’élèves et spécialistes 
s’accordent sur la nécessité 
d’alléger les programmes 
scolaires pour le bien-être des 
élèves et de leurs parents.

Un programme scolaire 
pléthorique aux effets néfastes
Le programme scolaire actuel en 
Algérie est souvent qualifié de 
“pléthorique” et de “lourd”. Les 
élèves sont soumis à un rythme 
d’apprentissage intense, avec 
de nombreuses heures de cours 
et de devoirs à domicile. Cette 
surcharge scolaire peut avoir des 
effets néfastes sur leur bien-être 
physique et mental, générant du 
stress, de l’anxiété et des troubles 

du sommeil.
Un impact négatif sur 
l’apprentissage et la 

motivation
Loin d’être bénéfique pour 
l’apprentissage, un programme 
scolaire trop chargé peut avoir un 
impact négatif sur les résultats des 
élèves. En effet, face à la quantité 
de matières à assimiler, les élèves 
ont du mal à se concentrer et à 
approfondir leurs connaissances. 
La surcharge scolaire peut 
également décourager les élèves 
et diminuer leur motivation, ce 
qui peut avoir des conséquences 
néfastes sur leur parcours scolaire 
et leur avenir professionnel.

Un fardeau pour les parents
Les parents d’élèves sont 
également touchés par la 
surcharge scolaire. Ils se sentent 
souvent impuissants face à la 
difficulté qu’ont leurs enfants à 
suivre le programme et à réussir 
leurs examens. La charge de 

travail des élèves à la maison 
peut également créer des tensions 
au sein des familles.

Vers un allégement des 
programmes scolaires pour un 

meilleur apprentissage
Alléger les programmes scolaires 
en Algérie ne signifie pas 
pour autant baisser le niveau 
d’exigence. Il s’agit plutôt de 
recentrer les apprentissages 
sur l’essentiel et de privilégier 
une approche pédagogique plus 
qualitative. Il est important de 
permettre aux élèves d’acquérir 
des compétences solides dans les 
matières fondamentales, tout en 
leur laissant du temps pour des 
activités extra-scolaires et pour 
leur développement personnel.
Un enjeu crucial pour l’avenir 

de l’Algérie
La question de l’allégement des 
programmes scolaires est un 
enjeu crucial pour l’avenir du 
pays qui a besoin de citoyens 

épanouis, capables de s’adapter 
aux changements et de contribuer 
à l’épanouissement de la société. 
Un système éducatif performant 
doit permettre aux élèves de 
s’épanouir et de développer 
leur plein potentiel, dans un 
environnement scolaire sain et 
propice à l’apprentissage.
Il est temps d’engager une 
réflexion approfondie sur la 
question de l’allégement des 

programmes scolaires en Algérie. 
Il est nécessaire de trouver un 
juste équilibre entre l’exigence 
de performance et le bien-être des 
élèves. Un programme scolaire 
plus allégé et mieux adapté aux 
besoins des élèves permettra de 
favoriser leur réussite scolaire et 
leur développement personnel, 
tout en contribuant à l’émergence 
d’une génération de citoyens 
responsables et engagés.

Sara Boueche

ANNABA / TRANSPORT

Refus de prestation des taxis de service à Annaba : 
Un problème récurrent

Les habitants d’Annaba sont 
de plus en plus exaspérés 
par le refus inexcusable 

de nombreux chauffeurs de taxis 

individuels d’assurer le transport 

de clients. Ce phénomène s’est 

particulièrement accentué au 

niveau de plusieurs points,  à 

l’exemple du rond-point d’El 
Hattab et la station des taxis 
collectifs de Sidi Brahim. Les 
chauffeurs justifient souvent 
leur refus par des excuses 
soit d’embouteillages, soit de 
chaussées dégradées, ce qui 
provoque une grande frustration 
parmi les usagers. Les chauffeurs 
de taxis choisissent souvent 

leurs trajets en fonction de leur 
rentabilité ou des conditions 
de circulation, ce qui laisse de 
nombreux citoyens sans moyen 
de transport adéquat. Cette 
situation est exacerbée par la 
pratique arbitraire des tarifs 
par certains chauffeurs, rendant 
les déplacements encore plus 
difficiles pour les résidents. Les 

autorités locales et les syndicats 
de taxis ont tenté de résoudre ce 
problème en mettant en place des 
mesures pour réguler le secteur 
et améliorer les infrastructures 
routières, mais malgré cette 
volonté, le comportement des 
chauffeurs récalcitrants persiste, 
portant préjudice à l’efficacité 
des solutions préconisées.

S.Y

ANNABA / TARIFS DES DENTISTES

Les honoraires des soins dentaires de plus en plus chers

Ces dernières années les 
honoraires chez certains  
dentistes sont passés 

du simple au double…. Quelle 

est l’origine de cette dernière 

augmentation?, bien entendu 

c’est toujours le patient qui 

en fait chaque fois les frais. 

Les unités de soins dentaires 
appartenant au secteur public 
sont rares, cela pousse des 
patients démunis à fréquenter 
les chirurgiens dentistes privés 
pour des soins, souvent très 
onéreux. D’autres, moins 
aisés financièrement, n’ont 
d’alternative que de supporter 
les fortes douleurs et les effets 

des caries, au détriment de 
leur santé. Certains démunis 
préfèrent carrément extraire 
leurs dents qui leurs coûteront 
beaucoup moins cher par 
rapport au plombage et les soins 
adéquats, estimés à pas moins de  
14.000 DA pour une seule dent. 
Comment avoir une dentition 
irréprochable lorsqu’on n’a pas 

de quoi régler sa consultation 
? Notons que  les prix fixés y 
sont certainement pour quelque 
chose : dévitalisation d’une dent 
entre 5.000 DA et 6.000 DA, 
traitement d’une carie 300 DA, 
extraction 2.000 DA, détartrage 
6.000 DA.   Enfin, beaucoup de 
citoyens continuent de souffrir 
parce qu’ils n’ont pas les moyens 

d’aller chez un dentiste. Les plus 
chanceux d’entre eux peuvent 
encore espérer avoir un rendez-
vous chez le dentiste public. 
S’agissant d’un problème de 
santé publique, la direction de la 
santé et de la population (DSP) 
en collaboration avec la CNAS 
devraient se pencher sur cette 
problématique. 

Imen.B

ANNABA / COLLECTE DE SANG

Lancement d’une campagne de don de sang aux palais 
de justice d’El M’hafer et El Hadjar dès le 03 juin prochain 

A l’occasion de la journée 
internationale de 
l’enfance qui coïncide 

avec le 1er juin de chaque 
année, l’association “Meeting 
of Algeria’s Youth” de la 
wilaya d’Annaba a organisé en 
collaboration avec la direction 

de la jeunesse et des sports, le 
syndicat d’avocats de la région 
d’Annaba ainsi que la direction 
de la santé et la population (DSP) 
de la wilaya, une campagne de 
don de sang de grande envergue 
au niveau des deux palais de 
justice d’El M’haffer et El 
Hadjar. En effet, cette campagne 

se déroulera le 03 juin prochain, 
tous les moyens matériels ont été 
mobilisés en cette circonstance. 
Cette vaste campagne, permettra 
ainsi aux centres de transfusion 
sanguine de faire face à la baisse 
de la banque de sang, et d’inciter 
les personnes à donner un peu 
de leur sang. Une manière 

d’attirer leur attention et de les 
inviter à contribuer à la collecte 
de sang. Tout en soulignant 
l’impact de cette action dans la 
préservation de centaines voire 
de milliers de vies humaines. 
Soyons  nombreux pour faire le 
plus précieux des dons, celui de 
notre sang, celui de la VIE.

Imen.B



En Géorgie, la présidente Salomé Zourabichvili, 
ultime recours des opposants à la « loi russe »

France : Maine-et-Loire 
Une professeure agressée à l’arme blanche par 

un élève de 18 ans au lycée de Chemillé-en-Anjou

Adoubée par le 
parti au pouvoir, 
Rêve géorgien, en 

2018, la dirigeante, ex-
diplomate française, a rejoint 
l’opposition contre la loi sur 
l’« influence étrangère ». En 
promettant d’y mettre son 
veto, même sans espoir de 
succès, elle a acquis une forte 
popularité dans le camp pro-
européen, selon le monde fr.
A couteaux tirés au sujet de la 
loi sur l’« influence étrangère 
», le premier ministre 
géorgien, Irakli Kobakhidze, 
prorusse, et la présidente, 
Salomé Zourabichvili, 
pro-européenne, se sont 
accusés mutuellement de 
trahison à l’occasion du 
jour de l’indépendance de la 
Géorgie, dimanche 26 mai, 
révélant l’ampleur de la crise 

politique qui secoue le pays.
Depuis la tribune officielle 
dressée ce jour-là sur la place 
de la Liberté, à Tbilissi, 
Salomé Zourabichvili, 
veste blanche et corsage 
rouge, couleurs du drapeau 
géorgien, a réitéré son 
opposition au texte de loi, 
contre lequel elle a mis son 

veto, il y a dix jours.
Imposée par Rêve géorgien, 
le parti au pouvoir, en dépit 
des protestations quasi 
quotidiennes d’une bonne 
partie de la population, la 
nouvelle législation est 
décrite par la présidente, 
l’opposition et les 
représentants de la société 

civile comme un copié-
collé de la loi russe sur les 
« agents étrangers ». Plus 
largement, elle est perçue 
comme une basse manœuvre 
du Kremlin, bien décidé à 
ramener la petite république 
du Caucase dans son orbite, 
avec le consentement du 
parti au pouvoir.
Fondateur et président 
honoraire de Rêve géorgien, 
l’oligarque Bidzina 
Ivanichvili, qui dirige le pays 
dans l’ombre, a récemment 
tombé le masque, tournant 
le dos aux Occidentaux pour 
mieux embrasser le modèle 
auquel il doit tant, après 
avoir notamment amassé 
sa fortune, 4,9 milliards 
de dollars (4,5 milliards 
d’euros) – soit l’équivalent 
du quart du Produit 

intérieur brut du pays selon 
l’organisation Transparency 
International –, en Russie 
dans la décennie 1990-2000. 
Depuis 2012, ses actifs russes 
ont certes été vendus et il 
s’est tourné quelques années 
plus tard vers la France, qui 
lui a accordé la nationalité en 
2010 et la Légion d’honneur 
en 2021, mais l’essentiel de 
ses contacts d’affaires est 
resté en Russie, où il a passé 
les trois quarts de sa vie 
d’adulte.
Son tournant prorusse a fait 
réagir Mme Zourabichvili, 
qui n’a pas le pouvoir de le 
contrer, les fonctions de la 
présidente étant largement 
honorifiques. Son veto 
sera d’ailleurs aisément 
surmonté, mardi.

Après l’arrestation de 
l’élève, une enquête 
pour tentative de 

meurtre a été confiée à la 
brigade de recherches de 
Cholet. La vie de l’enseignante 
n’est pas en danger ; selon le 
monde fr.
Un lycéen de 18 ans a été 
interpellé, lundi 27 mai, après 
avoir agressé à l’arme blanche 
son enseignante, dont la vie 
n’est pas en danger, dans son 
lycée à Chemillé-en-Anjou 
(Maine-et-Loire), a-t-on 
appris auprès des autorités.
Inconnu des services de 
police, le jeune homme a été 
interpellé « très rapidement 
» et placé en garde à vue, 

tandis que « la victime souffre 
d’une blessure au visage 
sans pronostic vital engagé 
», ont fait savoir le préfet, le 
procureur et le directeur des 
services départementaux de 
l’éducation nationale dans 
un communiqué commun. 
Une enquête pour tentative 
de meurtre a été confiée à 
la brigade de recherches de 
Cholet.
L’agression a eu lieu vers 9 h 
45 au lycée de l’Hyrôme, puis 
l’élève « a rapidement quitté 
les lieux en passant par une 
fenêtre, abandonnant son arme 
» avant d’être interpellé, selon 
le communiqué, qui précise 
qu’« une quarantaine de 

gendarmes ont été mobilisés » 
sur place. La victime est une 
professeure d’anglais, selon 
Le Courrier de l’ouest, qui a 
révélé l’information.
Confinement levé
Après la sécurisation du lycée 
par les forces de l’ordre, « le 
confinement de l’établissement 
a été levé vers midi », poursuit 
le communiqué. « Une cellule 
d’écoute psychologique a été 
mise en place au bénéfice des 
élèves et de la communauté 
éducative ». « Le procureur, 
le directeur académique, le 
maire de Chemillé-en-Anjou 
et le sous-préfet de Cholet se 
sont adressés à l’ensemble 
[du] personnel présent ce 

[lundi] midi », ajoute encore 
le communiqué.
Le lycée de l’Hyrôme, qui se 
définit comme un « lycée à 
taille humaine » et accueille 
cent soixante élèves, est un 
établissement public qui 

« propose des formations 
spécialisées dans le domaine 
de la restauration rapide 
et collective d’un côté et 
des sciences du numérique 
de l’autre », selon son site 
Internet.

Ce dimanche, les 
Mexicains sont 
appelés aux urnes pour 

une élection présidentielle 
historique. Fait inédit : ce sont 
deux femmes qui font la course 
en tête dans les sondages : 
Claudia Sheinbaum, dauphine 
de l’actuel président Andrés 
Manuel López Obrador, et 
Xóchitl Gálvez, qui rassemble 

derrière elle trois partis 
d’opposition. Le Mexique 
devrait donc bientôt être 
dirigé par une femme, selon 
France 24. Des élections 
législatives et municipales 
doivent se tenir en même 
temps que cette présidentielle, 
mais la campagne électorale 
se déroule dans une extrême 
violence. Au moins 34 

candidats ont déjà été 
assassinés, ainsi que plus de 
200 membres d’équipes de 
campagne. Dans de nombreux 
recoins du pays, le crime 
organisé cherche à imposer 
sa loi. Nos correspondants, 
Laurence Cuvillier et Quentin 
Duval, se sont rendus dans 
l’État du Guerrero.
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Au Mexique, le crime organisé veut imposer 
sa loi avant les élections



L’Iran se projette vers la présidentielle après la mort de Raïssi

La reconnaissance de l’Etat de Palestine est « une nécessité », 
selon Sánchez

L’armée égyptienne annonce la mort d’un garde-frontière 
dans des «  tirs  » à la frontière avec Rafah

Après avoir porté le 
deuil du président 
Ebrahim Raïssi, 

l’Iran tourne son attention 
vers la présidentielle du 28 
juin, pour laquelle le camp 
conservateur se cherche 
un candidat loyal au guide 
suprême, l’ayatollah Ali 
Khamenei , selon Arabenews.
Cette élection sera scrutée de 
près sur la scène internationale 
alors que Téhéran est un 
acteur majeur au Moyen-
Orient, sur fond de guerre à 
Gaza et d’inquiétudes sur le 
programme nucléaire iranien.
Initialement prévu au 
printemps 2025, le scrutin 
a été rendu nécessaire pour 
remplacer Ebrahim Raïssi, 

décédé à 63 ans dans un 
accident d’hélicoptère le 19 
mai en compagnie de sept 
autres personnes, parmi 
lesquelles le chef de la 
diplomatie Hossein Amir-
Abdollahian.
Conformément à la 
Constitution, le guide 
suprême, plus haute autorité 
de la République islamique, 
a aussitôt chargé le président 
par intérim Mohammad 
Mokhber, 68 ans, d’organiser 
dans l’urgence une 
présidentielle.
Le processus débutera 
jeudi, premier des cinq 
jours durant lesquels les 
postulants devront formaliser 
leur candidature auprès du 

ministère de l’Intérieur. Ils 
doivent être âgés de 40 à 75 
ans et peuvent être ou non 
membres du clergé.
Le premier à se jeter dans 
la bataille est Saïd Jalili, un 
ancien responsable du dossier 
nucléaire considéré comme 
un ultraconservateur.
Parmi les candidats 
conservateurs pressentis, 
figurent le président par 
intérim Mokhber, peu connu 
du grand public, voire 
l’ancien président populiste 
Mahmoud Ahmadinejad, qui 
a dit “examiner les conditions 
pour décider” s’il se lançait 
dans la compétition.
D’anciens responsables 
présentés comme plus 

modérés, à l’instar de 
l’ex-ministre des Affaires 
étrangères Mohammad Javad 
Zarif ou de l’ancien président 
du Parlement Ali Larijani, 
sont également évoqués.
Les candidatures devront 

être validées d’ici au 11 juin 
par le Conseil des gardiens 
de la Constitution, un 
organe non élu dominé par 
les conservateurs et chargé 
de superviser le processus 
électoral.

MADRID: Madrid, 
Dublin et Oslo 
reconnaissent 

formellement mardi l’Etat 
de Palestine, une décision 
provoquant la fureur d’Israël, 
qui y voit “une récompense” 
pour le mouvement islamiste 
palestinien Hamas en pleine 
guerre dans la bande de Gaza.
Cette reconnaissance est “une 
nécessité” pour “parvenir à 
la paix” entre Israéliens et 
Palestiniens, en plus d’être 
“une question de justice 
historique” pour le peuple 
palestinien, a déclaré mardi 
le Premier ministre espagnol 
Pedro Sánchez.
Dans une brève déclaration 
en espagnol et en anglais, 

quelques heures avant 
la reconnaissance d’un 
Etat palestinien par son 
gouvernement de gauche, 
réuni en conseil des ministres 
à partir de 09H30 locales 
(07H30 GMT), le dirigeant 
socialiste a ajouté que cette 
décision n’était prise “contre 
personne, et encore moins 
contre Israël”.
Annoncée mercredi dernier 
de façon coordonnée par M. 
Sánchez et ses homologues 
irlandais et norvégien, cette 
reconnaissance sera donc 
effective à compter de ce 
mardi.
Le gouvernement irlandais 
doit également se réunir dans 
la matinée pour l’entériner, 

tandis que la Norvège a remis 
dimanche une note verbale 
au nouveau Premier ministre 
palestinien, Mohammed 
Mustafa, actant l’entrée en 
vigueur de cette décision.
Ces trois pays européens 
- dont deux, l’Espagne et 
l’Irlande, sont membres de 
l’UE - estiment que leur 
initiative a une très forte 
portée symbolique, à même 
d’amener d’autres Etats à les 
rejoindre.
Ils mettent en avant le rôle tenu 
par la Norvège et l’Espagne 
dans le processus de paix 
des années 1990 au Proche-
Orient. Madrid avait, en effet, 
accueilli une Conférence de 
paix israélo-arabe en 1991, 

deux ans avant les accords 
d’Oslo de 1993.
Divergences au sein de l’UE 
Si la Slovénie devrait elle aussi 
reconnaître prochainement 
l’Etat de Palestine, la 
question suscite de profondes 
divergences au sein de l’UE.
D’autres Etats membres 
jugent en effet, comme la 
France, que ce n’est pas 
le bon moment, alors que 
l’Allemagne n’envisage une 
telle reconnaissance qu’à 
l’issue de négociations entre 
les deux parties.
En incluant l’Espagne, 
l’Irlande et la Norvège, l’Etat 
de Palestine est désormais 
reconnu par 145 pays sur 
les 193 Etats membres de 

l’ONU, selon un décompte 
de l’Autorité palestinienne. 
Sont absents de cette liste la 
plupart des pays d’Europe 
occidentale et d’Amérique du 
Nord, l’Australie, le Japon ou 
encore la Corée du Sud.
Jusqu’ici, la Suède avait été 
en 2014 le seul pays de l’UE à 
reconnaître l’Etat de Palestine, 
la République tchèque, la 
Hongrie, la Pologne, la 
Bulgarie, la Roumanie et 
Chypre l’ayant fait avant de 
rejoindre le bloc.
La décision de Madrid, de 
Dublin et d’Oslo a provoqué 
la semaine dernière la fureur 
d’Israël. Les tensions sont 
encore montées d’un cran ces 
derniers jours.

LE CAIRE: L’armée 
égyptienne a annoncé 
lundi l’ouverture 

d’une enquête concernant 
la mort d’un garde-frontière 
dans des “tirs” à la zone 
frontalière de Rafah, entre 
l’Egypte et la bande de 
Gaza où sont déployées des 
forces israéliennes. Selon 
Arabenews.
“Les forces armées 
égyptiennes, via les autorités 
compétentes, enquêtent sur 
des tirs à la zone frontalière 
de Rafah ayant entraîné la 
mort d’un des gardes”, selon 
un communiqué publié par 
le porte-parole de l’armée 

égyptienne.
L’armée israélienne avait 
pour sa part dit examiner un 
“incident” impliquant des 
“tirs” à la frontière égyptienne, 

faisant état de “discussions en 
cours avec les Egyptiens”.
Selon les premiers éléments 
de l’enquête, “des coups de 
feu ont été tirés” entre l’armée 

israélienne et des membres “de 
la résistance palestinienne, 
ce qui a conduit à des tirs 
dans plusieurs directions”, a 
indiqué lundi soir une source 
sécuritaire citée par Al-Qahera 
News, un média proche du 
renseignement égyptien.
A ce moment-là, le garde-
frontière “prenait des mesures 
de protection et s’occupait 
de la provenance” des tirs, 
d’après cette source.
Mise en garde 
L’armée israélienne 
mène des opérations 
militaires accompagnées de 
bombardements depuis le 
7 mai dans Rafah, ville du 

sud de la bande de Gaza à la 
frontière avec l’Egypte.
Le Caire “a mis en garde 
contre les répercussions 
des opérations militaires 
israéliennes sur l’axe de 
Philadelphie et contre toute 
atteinte à la sécurité du 
personnel de sécurité égyptien 
déployé aux frontières”, a 
ajouté la source citée par Al-
Qahera, en référence à une 
zone tampon d’une douzaine 
de kilomètres entre l’Egypte 
et la bande de gaza qu’Israël 
contrôlait jusqu’à son retrait 
unilatéral de ce territoire en 
août 2005.
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eliminatoires de la coupe du Monde 2026 / Algérie :
Petkovic dévoilera sa liste jeudi pour la Guinée et l’Ouganda

handball – coupe du monde 2025 :
L’Algérie dans le chapeau 3

La liste des joueurs 
algériens retenus pour les 
deux prochains matchs 

des éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026, respectivement 
contre la Guinée et l’Ouganda, 
sera dévoilée ce jeudi par le 
sélectionneur national, Vladimir 
Petkovic, a annoncé mardi dans 
un communiqué la Fédération 
algérienne de football (FAF).
Ce sera lors d’une conférence de 
presse prévue spécialement à cet 
effet, et qui se tiendra à partir de 
11h00, à la salle des conférences 
Mohamed-Sellah du stade 
Nelson-Mandela de Baraki.

La sélection nationale 
commencera par affronter la 
Guinée le 6 juin, dans ce même 
stade de Baraki (20h00), pour le 
compte de la troisième journée, 
puis l’Ouganda, le 10 juin à 
Kampala (17h00), dans le cadre 
de la quatrième journée.
Lors des deux premières journées, 
disputées en novembre 2023, 
l’Algérie avait démarré du bon 
pied, en alignant deux victoires 
consécutives. Tout d’abord à 
domicile contre la Somalie (3-
1), puis en déplacement contre le 
Mozambique (2-0).
Un sans-faute qui place les 

«Verts» en tête du Groupe 
(G) avec 6 points, avec trois 
longueurs d’avance sur le 
Botswana, la Guinée, l’Ouganda, 
et le Mozambique, qui comptent 
3 points chacun, alors que la 
Somalie ferme la marche avec 0 
point.
Seul le premier du groupe à 
l’issue des dix journées des 
qualifications se qualifiera 
directement pour la phase finale 
du Mondial 2026 prévue aux 
Etats-Unis, au Canada et au 
Mexique. Les quatre meilleurs 
deuxièmes des neuf groupes 
passeront par les barrages.

Six mois nous séparent du 
début de la coupe du monde 
masculine de handball, 

IHF 2025. La compétition 
s’étalera du 14 janvier au 2 
février 2025 et pour la première 
fois de son histoire sur trois 
pays différents. La Norvège, 
le Danemark et la Croatie se 
partagent l’organisation sur cinq 
sites différents. Pour préparer 
le tirage au sort des poules, qui 
sera effectué ce mercredi 29 
mai, la Fédération Internationale 
de Handball (IHF) a procédé à 
la répartition des 32 participants 
en 4 chapeaux.

32 pays qualifiés
Pour la première fois de 
l’histoire de la coupe du monde 
de handball masculine, la 
compétition se déroulera sur 
3 pays différents : 3 sites en 
Croatie, 1 site en Norvège (qui 
accueillera les demi-finales et la 

finale) et 1 site au Danemark (qui 
accueillera le match d’ouverture 
entre autres).
Ainsi 32 équipes sont qualifiées 
pour la compétition suivant le 
règlement de l’IHF.
1 place pour le pays organisateur
1 place pour le tenant du titre
12 places dites de « performance 
» sont offertes aux différents 
continents en fonction du 
classement (places 1 à 12) du 
Mondial précédent.
17 places obligatoires aux 
différents continents :
4 places attribuées pour la zone 
Afrique
4 places attribuées pour la zone 
Asie
4 places attribuées pour la zone 
Europe
1 places attribuées pour la zone 
Amérique du Nord et Caraïbes
 3 places attribuées pour la zone 
Amérique du Sud et Centrale

0 ou 1 place pour l’Océanie, 
si une équipe de ce continent 
termine cinquième ou mieux au 
Championnat d’Asie
1 ou 2 invitation(s) (Wild card) 
suivant le cas de l’Océanie.
En conséquence du classement 
final du championnat du monde 
2023, la distribution des 12 
places « performance » pour le 
Championnat du monde 2025 
est la suivante :
Afrique : 1 place (Egypte) 
+ 4 places prévues (Algérie, 
Tunisie, Cap-Vert, Guinée)
Amérique du Sud et centrale 
: 3 places prévues (Brésil, 
Argentine, Chili)
Amérique du Nord et Caraïbes : 
1 place prévue (Cuba)
Asie : 4 places prévues (Bahreïn, 
Qatar, Koweït, Japon)
Europe : 3 pays hôtes (Croatie, 
Danemark, Norvège) + 14 places 
(France, Allemagne, Suède, 

Autriche, Islande, Espagne, 
Italie, Macédoine du Nord, 
Hongrie, Pays-Bas, Pologne, 
Portugal, Slovénie, Tchéquie).
 Wild Card : Etats-Unis et la 
Suisse.

L’Algérie dans le chapeau 3
En prévision du tirage au sort 
de ce mercredi 29 mai, l’IHF 
a procédé au partage des 32 
participants en 4 chapeaux. 
Chaque chapeau est composé 
de 8 pays. Sans surprise, on 
retrouve les meilleures équipes 
mondiales dans le chapeau 1 
tels que le Danemark, la France 
ou encore la meilleure équipe 
africaine, l’Egypte. Le chapeau 
2 est aussi composé de belles 
nations du handball comme 
l’Espagne, la Croatie ou le 
Portugal.
Le Sept national a été placé 
dans le chapeau 3. Finaliste de 
la dernière CAN, les hommes 

de Farouk Dehili s’extirpent du 
chapeau 4 où on retrouve les 
autres pays africains : la Tunisie, 
le Cap-Vert et la Guinée. La 
jeune équipe du Sily National 
a composté pour la 1ère fois 
de son histoire son ticket pour 
un mondial, au détriment du 
Maroc ou encore de l’Angola, 
les habituels participants du 
continent.
Chapeau 1 : Danemark, France, 
Suède, Allemagne, Hongrie, 
Slovénie, Norvège, Égypte
Chapeau 2 : Portugal, Croatie, 
Autriche, Islande, Pays-Bas, 
Espagne, Italie, Tchéquie
Chapeau 3 : Pologne, Macédoine 
du Nord, Qatar, Brésil, 
Argentine, Cuba, Japon, Algérie
Chapeau 4 : Bahreïn, Tunisie, 
Chili, Koweït, Cap-Vert, 
Guinée, États-Unis, Suisse
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Les bonnes pioches à saisir avec ces joueurs libres 
en juin prochain

Qui dit fin de saison dit 
également fin de contrat 
pour de nombreux 

joueurs. L’occasion pour certains 
d’entre eux de négocier un 
salaire et une prime à la signature 
importante mais aussi aux clubs 
de faire des coups sans devoir 
régler d’indemnités envers un 
club. Voici les meilleurs joueurs 
à aller chercher cet été.
Le premier qui vient à l’esprit 
est évidemment Kylian Mbappé 
qui quitte le Paris Saint-Germain 
cet été, mais sa signature au 
Real Madrid est déjà prévue 
comme nous vous l’expliquons 
depuis le 7 janvier dernier. Un 
cas de figure similaire à Olivier 
Giroud qui a signé en faveur de 
Los Angeles FC. Néanmoins, 
pour d’autres joueurs tout est 
encore ouvert et cela annonce un 
mercato très intéressant pour eux. 
Tout d’abord, nous allons nous 
intéresser aux internationaux 
tricolores et notamment à Adrien 
Rabiot (29 ans). Le joueur de 
la Juventus qui était déjà en fin 
de contrat la saison dernière. 
Décidant de prolonger d’un an, il 
a de nouveau une grande liberté 
sur ce qu’il décidera de faire de 
sa carrière. Avec l’exposition 
que l’Euro 2024 va lui procurer, 
l’ancien du PSG est donc en 
position de force. Du côté de la 
Vecchia Signora, Thiago Motta 
souhaite le conserver, mais les 
discussions sont au point mort 
avec la Juventus. Évoqué à 
l’Inter Milan, Galatasaray et au 
FC Barcelone sur les derniers 
mois, Adrien Rabiot devrait 
prendre son temps avant de se 
décider et aura le choix du roi.

Les Français à débaucher
Partant de Manchester United 
où il est arrivé en 2015, Anthony 
Martial (28 ans) tentera de 
relancer sa carrière après de 
longs mois au placard. Si son 
nom a été évoqué à l’Inter Milan 
qui aime bien les coups à coût 
zéro, l’attaquant français n’arrive 
pas dans la meilleure dynamique 
sur le marché, mais son âge 
peu avancé et son historique 
passé devrait lui permettre 
de trouver un point de chute 
intéressant. S’il a pris sa retraite 
internationale, Raphaël Varane 
(31 ans) devrait continuer sur les 
terrains. Partant de Manchester 
United, le champion du monde 
2018 va viser un nouveau défi. 
La piste exotique en Arabie 
saoudite existe avec Al-Nassr 
et Al-Ittihad sur les rangs, mais 
ce dernier préférerait la Major 
League Soccer ou bien … La 
Ligue 1. Formé à Lens, il ne 
serait pas insensible à l’idée de 
fermer la boucle et de revenir 
en terres artésiennes même si le 
dossier s’annonce difficile pour 
les Nordistes. Libre après que 
Monaco ait décidé de ne pas le 
prolonger, Wissam Ben Yedder 

(33 ans) peut faire office de 
bonne pioche.
Encore performant (20 buts et 2 
offrandes en 34 matches), il est 
toutefois soumis à sa situation 
judiciaire. Récemment, il a 
été mis en examen pour viol, 
tentative de viol et agression 
sexuelle. Cela un rôle crucial 
sur son avenir. Totalement au 
placard sauf pendant 8 minutes 
cette saison, Layvin Kurzawa 
(31 ans) quitte enfin le Paris 
Saint-Germain. Le latéral 
gauche va enfin pouvoir trouver 
un autre défi. Le Real Betis 
Balompié et Las Palmas sont sur 
les rangs pour le moment. Autre 
ancien international tricolore, 
Moussa Sissoko (34 ans) quitte 
le FC Nantes. Mieux cette saison 
après un premier exercice raté, le 
natif du Blanc-Mesnil a reçu une 
offre de prolongation de la part 
des Canaris récemment, mais 
rien n’est fait. Duo tricolore de 
Villarreal, Francis Coquelin 
(33 ans) et Étienne Capoue (35 
ans) arrivent à la fin de leur 
aventure avec le sous-marin 
jaune. L’occasion de revenir en 
France pour les deux hommes 
? D’autres joueurs comme 
Alexis Claude-Maurice (25 ans), 
Jeff Reine-Adélaïde (26 ans), 
Djibril Sidibé (31 ans), Paul 
Bernardoni (27 ans), Maxime 
Gonalons (35 ans), Yann M’Vila 
(33 ans), Benjamin Stambouli 
(33 ans), Josuha Guilavogui (33 
ans), Steven Nzonzi (35 ans) ou 
encore Kevin Gameiro (37 ans) 
seront sur le marché.

Quelques noms à saisir 
en Liga, du prestige en Liga

Si on regarde du côté de la 
Ligue 1, il y a quelques noms 
intéressants à chercher. Tout 
d’abord Keylor Navas (37 ans) 
dont le nom a été évoqué à San 
Diego en Major League Soccer. 
Le Costaricien pourrait se laisser 
tenter par un nouveau défi après 

l’aventure Paris Saint-Germain. 
Du côté de l’Olympique de 
Marseille, c’est Pape Gueye (25 
ans) qui part libre. Séville où il 
avait brillé et remporté la Ligue 
Europa en 2023 lui fait d’ailleurs 
toujours les yeux doux. À Lille, 
Yusuf Yazici (27 ans) et Adam 
Ounas (27 ans) sont disponibles. 
Si le premier plaît à Naples et 
Milan tout en disposant de la 
carte Euro 2024 avec la Turquie 
pour gagner en exposition, le 
second est parti de Lille sur 
une très mauvaise note. Auteur 
d’une belle saison à Brest, Steve 
Mounié (29 ans) arrive à la fin 
de son bail avec les Bretons. La 
possibilité d’une prolongation 
est présente, son coach Eric 
Roy veut le conserver et le 
joueur dispose d’une offre pour 
rester. Parti de Nantes, Samuel 
Moutoussamy (27 ans) a la cote 
en Turquie avec Trabzonspor qui 
s’est manifesté quand Ibrahim 
Sissoko (26 ans) quitte de son 
côté Strasbourg.
Traversons les Pyrénées et 
débarquons en Liga. Du côté 
du Real Madrid, une page va se 
tourner avec le départ à la retraite 
de Toni Kroos qui est acté. 
Néanmoins, Luka Modric (38 
ans), Lucas Vazquez (32 ans) et 
Nacho Fernandez (34 ans) voient 
aussi leur contrat s’achever cet 
été. Le premier était annoncé 
partant, mais pourrait finalement 
rester tandis que la prolongation 
du deuxième est imminente. Pour 
Nacho Fernandez c’est différent. 
Évoqué au Bayer Leverkusen et 
à l’Inter Milan, c’est désormais 
l’Inter Miami qui tente le coup 
pour lui. Du côté du voisin de 
l’Atlético, Mario Hermoso (28 
ans) et Axel Witsel (35 ans) sont 
en fin de contrat. Pour le premier, 
une lutte italienne entre l’Inter 
Milan et la Juventus se dessine 
quand le second a des chances de 
finalement prolonger. Capitaine 

du FC Barcelone, Sergi Roberto 
(32 ans) ne va quitter son club 
de toujours. La tendance est à la 
prolongation pour lui. D’autres 
joueurs intéressants comme 
Guido Rodriguez (30 ans), 
Bertrand Traoré (28 ans), Juan 
Miranda (24 ans), Iker Muniain 
(31 ans) et Oliver Torres (29 ans) 
seront aussi à la recherche d’un 
nouveau défi. C’est ce que fait 
David De Gea (33 ans) depuis 
un an. Libre depuis son départ 
de Manchester United, il attend 
toujours une proposition à la 
hauteur de ses exigences.
Des jolis coups un peu partout
La Premier League va être l’objet 
de nombreux mouvements. À 
Liverpool, Thiago Alcantara 
(33 ans) et Joël Matip (32 ans) 
quittent les Reds. Minés par 
les blessures, les deux joueurs 
auront du mal à rebondir dans un 
club aussi prestigieux même si 
la piste FC Barcelone n’est pas à 
écarter pour le premier cité. Chez 
le voisin Everton, André Gomes 
(30 ans) et Dele Alli (28 ans) 
vont pouvoir essayer de trouver 
plus de temps de jeu ailleurs. À 
Arsenal depuis 2016, Mohamed 
Elneny (31 ans) tourne une 
longue page et ouvre la porte à 
un autre défi. Loupant le palier 
Tottenham, Ryan Sessegnon (24 
ans) peut encore se relancer. Le 
jeune joueur de côté qui a connu 
pas mal de pépins physiques 
tentera de remettre sa carrière 
sur de bons rails. À West Ham, 
les trentenaires Vladimir Coufal 
(31 ans) et Michail Antonio 
(34 ans) ne devraient pas être 
conservés. À Leicester aussi 
il y a deux départs marquants 
avec Wilfred Ndidi (27 ans) et 
Kelechi Iheanacho (27 ans). 
Les deux Nigérians ont la cote 
à l’image du premier cité qui 
plaît à l’Olympique Lyonnais. 
D’autres éléments comme Tosin 
Adarabioyo (26 ans), Willian (35 

ans), Lloyd Kelly (25 ans), Ché 
Adams (27 ans) et Chris Wood 
(32 ans) peuvent être des options 
intéressantes.
En Italie, quelques options 
peuvent séduire. Se loupant à la 
Lazio après des années à briller 
du côte de l’Eintracht Francfort, 
Daichi Kamada (27 ans) tentera 
de relever la tête. Un joueur 
encore jeune et de qualité qui 
risque d’avoir des prétendants.
Luka Jovic (26 ans) est dans une 
situation assez proche après que 
l’AC Milan ait décidé de ne pas 
le conserver. Néanmoins, son 
passif est plus compliqué après 
son flop au Real Madrid et des 
aventures mitigées à l’Eintracht 
Francfort, à la Fiorentina et donc 
avec les Lombards. Chez le rival 
de l’Inter Milan, deux flops sont 
en partances et tenteront de 
retrouver du temps de jeu. Il s’agit 
de Davy Klaassen (31 ans) dont 
la greffe en provenance de l’Ajax 
Amsterdam n’a pas fonctionné 
(contrairement à celle de ses 
nouveaux cheveux) et Stefano 
Sensi (28 ans) dont les blessures 
ruinent sa carrière. Un statut 
d’homme de verre qui appartient 
aussi à Leonardo Spinazzola (31 
ans) en bout de course à l’AS 
Roma. Des vétérans comme les 
gardiens Guillermo Ochoa (38 
ans) et Rui Patricio (36 ans) 
auront certainement l’envie d’un 
dernier défi.
En Allemagne, le Bayern Munich 
et le Borussia Dortmund ont fait 
le ménage. Le Rekordmeister 
a décidé de se séparer d’Eric-
Maxim Choupo Moting (35 
ans) et Bouna Sarr (32 ans) 
tandis que les Marsupiaux vont 
laisser partir les historiques Mats 
Hummels (35 ans) et Marco 
Reus (34 ans). La retraite est 
évoquée pour le premier quand 
le second a des touches en MLS 
à St. Louis. Enfin, Marius Wolf 
(29 ans) va aussi quitter le club 
de la Ruhr. Au Portugal, Rafa 
Silva (31 ans) et Angel Di Maria 
(36 ans) vont tourner la page 
Benfica. Proche de Rosario 
Central, le second ne devait pas 
retourner au pays à cause d’une 
situation compliquée avec les 
narcotrafiquants qui le menacent. 
L’Inter Miami et Besiktas se sont 
positionnés mais le dossier aurait 
basculé sur les derniers jours, ce 
qui redonne espoir à un retour 
en Argentine pour El Fideo. En 
Turquie, des visages connus de 
la Ligue 1 comme Nicolas Pépé 
(28 ans), Michy Batshuayi (30 
ans) et Youcef Atal (28 ans) ont 
vu leur bail s’achever. Enfin, 
certains joueurs qui restent 
sur des expériences exotiques 
comme Oscar (32 ans), Rafinha 
(31 ans), Miralem Pjanic (34 
ans), Grzegorz Krychowiak (34 
ans) et Baghdad Bounedjah (32 
ans) sont à la recherche d’une 
nouvelle équipe.
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Voici le Supertruck 2, un camion aérodynamique 
qui divise par deux sa consommation de carburant

Ce robot développé avec la Nasa pourra escalader 
des parois rocheuses dans le Système solaire

En Bref...

Avec ses lignes futuristes 
et une motorisation 
particulière de type 

hybride, ce poids lourd permet 
de réduire considérablement 
l’empreinte énergétique des 
transports de marchandises, sans 
pour autant renoncer au Diesel.

Un poids lourd d’une vingtaine 
de tonnes consomme près de 
30 litres/100 kilomètres, et 
près de 35 litres/100 kilomètres 
lorsqu’il fait le double du 
poids. Pour réduire l’empreinte 
écologique et économique, 
plutôt que d’électrifier les 
camions, la société Kenworth a 
cherché à augmenter l’efficacité 
de la motorisation Diesel. Le 
résultat : un SuperTruck 2 au 
look futuriste, dévoilé à Las 
Vegas lors d’un salon sur le « 
verdissement » des moyens de 
transport. Le SuperTruck 2 est le 
fruit d’un développement de six 
ans, initié par le Département 

américain de l’énergie (ou DOE 
pour Department of Energy’s). 
Le principe consistait à améliorer 
l’efficacité du transport de 
marchandises, sans pour autant 
abandonner le Diesel. Au final, 
la consommation du SuperTruck 
2 est réduite à 18,4 litres/100 
kilomètres. Pour y parvenir, 
la firme est partie d’un ancien 
concept, le T660 2009 qui était 
à l’époque le camion le plus 
économe en carburant.

Avec le nouveau modèle, le 
poids a été réduit de 3 175 
kilos pour une masse totale de 
11 839 kilos. Comme on peut 
le constater sur les photos, 
les efforts ont également été 
portés sur l›aérodynamisme du 
véhicule. Les matériaux ont été 
choisis pour réduire le poids 
et les pneus bénéficient d›une 
faible résistance au roulement. 
L›engin ressemble plus au 
tracteur d›un train rapide qu›à un 

camion avec ses jupes basses, sa 
pente de carrosserie et ses roues 
masquées. Les rétroviseurs ont 
disparu au profit de caméras 
placées au bout d›ailettes et qui 
bénéficient de la vision nocturne.
55,7 % de rendement pour le 
moteur

La hauteur du camion peut 
être adaptée au type de voie 
empruntée. Sur une autoroute, 
il est ainsi possible de l›abaisser 
au plus près de la route pour 
réduire la traînée. Celle-ci 
serait abaissée de 48 % selon 
le concepteur. Pour ce qui est 
de la motorisation, le Diesel est 
un PACCAR MX-11 doté d›une 
transmission automatique TX-
12. La motorisation est associée 
à un générateur électrique de 48 
volts pour créer un ensemble 
hybride. Le freinage permet 
également de récupérer de 
l’énergie pour recharger les 
batteries. Le côté hybride retient 

l›attention, car plutôt que de 
ponctionner la puissance du 
moteur pour faire fonctionner 
la direction, le système de 
refroidissement ou encore le 
chauffage et la climatisation, 
l’énergie est tirée des batteries 
lithium.

Au final, avec ce procédé rien 
que la climatisation permet de 
conserver 80 ch pour rouler. 
Selon Kenworth, le rendement 
du moteur culmine à 55,7 %. 
Cela n›a l›air de rien, mais 
actuellement les moteurs les 
plus performants plafonnent 
autour de 47 % de rendement.

Des chercheurs américains ont 
mis au point un robot quadrupède 
capable d’escalader des murs et 
des parois rocheuses. Il pourrait 
permettre l’exploration de lieux 
inaccessibles aux rovers sur 
d’autres planètes et lunes du 
Système solaire.

Pour grimper sur des parois 
verticales entièrement lisses, 
il existe des robots équipés de 
ventouses. Cependant, cette 
technique ne fonctionne pas 
sur les surfaces irrégulières 
ou poreuses, comme les 
murs en pierre ou les falaises 
rocheuses. S’il existe quelques 
robots conçus pour escalader 
ces surfaces, ils sont lents et 
volumineux.

Des chercheurs de l›université 
Carnegie Mellon ont mis au point 
un robot grimpeur d›un nouveau 
genre, quadrupède et beaucoup 
plus petit et léger. Il s›appelle 
Loris, pour Lightweight 
Observation Robot for Irregular 
Slopes, et aussi en référence à 
la famille de primates loris. Son 
secret, ce sont ses quatre griffes, 
chacune avec deux groupes de 
microépines en angle droit, qui 
lui permettent d›escalader les 
parois verticales irrégulières.

Un robot pour explorer les lieux 
inaccessibles aux rovers

Les griffes, ainsi que les 
poignets, sont entièrement 
passifs, autrement dit n›utilisent 
pas de système de moteur. 

Cela réduit considérablement 
la complexité et le poids du 
robot. Bien entendu, les autres 
articulations du robot sont 
motorisées. Il utilise une caméra 
de profondeur pour analyser 
la paroi et placer correctement 
une patte à la fois, et distribue 
les forces sur toutes ses griffes 
pour s›assurer qu›elles restent 
attachées au mur.

Les chercheurs indiquent 
toutefois que certaines 
améliorations sont encore 
nécessaires, le robot ayant du 
mal notamment sur les murs 
en blocs de béton. Lorsqu›une 
seule griffe perd sa prise, le 
robot tombe, un problème qui 
pourrait être résolu en passant 

à un système hexapède afin 
de toujours avoir cinq griffes 
accrochées à la paroi. Ils espèrent 
que ce type de robot pourra 

être utilisé pour explorer des 
environnements inaccessibles 
aux rovers à travers le Système 
solaire.

Faire quelque chose qui 
l’intéresse et qui « changera aussi 
le monde ». C’est le souhait de 
Naya Ellis, une Américaine de 
14 ans. Elle l’a mis en pratique 
en concevant WingItt, une 
montre permettant de détecter 
les accidents vasculaires 
cérébraux (AVC) chez l’adulte. 
Cette invention lui a permis de 
décrocher le premier prix du 

National STEM Challenge le 
mois dernier précise The74.

La jeune fille a eu cette idée 
de montre en participant au 
programme appelé STEM 
NOLA. De la maternelle à la 12e 
année d’étude, les élèves de La 
Nouvelle-Orléans participent à 
des projets pratiques en sciences, 
technologies, ingénierie et 
mathématiques. Elle a pu obtenir 

une bourse dédiée aux élèves 
racisés disposant de faibles 
revenus. C’est durant les week-
ends de formation que l’idée a 
germé.

Détecter les signes internes

Au dernier moment, elle s’est 
concentrée sur une montre qui 
détecterait les AVC, sa grand-
mère en ayant eu un. L’objet 

fonctionne en détectant les 
impulsions nerveuses et les 
battements cardiaques. La jeune 
fille sait qu’il y a des signes 
visibles avant un AVC, mais elle 
souhaitait trouver un moyen de 
détecter les symptômes internes.

En participant comme les 125 
autres champions au STEM 
Challenge, la jeune américaine 
va pouvoir suivre deux mois 

de formation en codage et 
quatre mois de cours avec des 
professionnels. La principale 
priorité de Naya Ellis est que sa 
montre puisse afficher un prix 
abordable pour les personnes 
âgées. Plus tard, la lycéenne 
ne veut pas devenir ingénieure, 
mais poursuivre ses études pour 
être gynécologue obstétricienne.
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La pleine saison de 
l’artichaut commence 
à partir de la mi-mai. 

C’est l’aliment détox par 
excellence. Nos conseils pour 
profiter de tous ses bienfaits. 
Avec des idées de recettes.
Légume de printemps, 
l’artichaut est un drainant 
naturel et un formidable 
allié minceur. Il est d’abord 
modérément calorique : 47 
kcal/100 g et est en grande 
partie composé d’eau (84,9 %).
Des vertus diurétiques 
et dépuratives reconnues
L’artichaut est un drainant 
naturel grâce notamment à sa 
richesse en potassium : 387 
mg pour 100 g. Une portion 
de 100 g couvre ainsi 11 % 
de nos apports journaliers 
recommandés. Or le potassium 
a des vertus diurétiques. 
Cet effet est renforcé par 

la présence d’inuline qui 
augmente l’élimination 
des urines. En contribuant 
à éliminer naturellement 
l’excès d’eau dans le corps, 
l’artichaut aide l’organisme à 
lutter contre la rétention d’eau.

En plus de leurs vertus 

diurétiques, les feuilles 
d’artichaut sont reconnues 
pour leur action dépurative : 
contenant de la cynarine elles 
stipulent la production de bile 
par le foie, ce qui contribue à 
drainer le foie de ses toxines et à 
le nettoyer. Elles stimulent aussi 
la vésicule biliaire, responsable 

de la bonne évacuation de la 
bile. C’est ce que l’on appelle 
une plante à double action 
cholérétique et cholagogue.

C’est d’ailleurs pourquoi 
l’artichaut entre dans la 
composition de nombreux 
complémentaires alimentaires 
minceur. Mais rien de tel que 
de le consommer frais et entier 
dans le cadre d’une alimentation 
variée et équilibrée.

Ne consommez pas l›artichaut 
en trop grande quantité, il 
peut provoquer des troubles 
intestinaux (ballonnements, 
gaz…). La consommation 
d’artichaut est contre-indiquée 
en cas de lithiase biliaire 
(obstruction des voies biliaires).

Autre atout de l’artichaut 
: sa richesse en fibres, 

qui contribuent à un effet 
rassasiant. Les fibres 
alimentaires stimulent aussi 

le transit intestinal et aident 

à prévenir la constipation.

L’artichaut est également 

riche en cuivre, vitamines, 

fer et magnésium. Découvrez 
dans notre article dédié tous 

les bienfaits de l’artichaut.
L’eau de cuisson des artichauts 

a aussi des vertus dépuratives

Ne jetez pas l’eau de cuisson 

des artichauts ! Comme 

l’explique Charlinediéticienne 

sur son compte Instagram, 

l’eau de cuisson se charge en 

cynarine, ce qui contribue, elle 
aussi, à la rendre dépurative. 

Cette eau de cuisson doit être 

consommée immédiatement.

Voici pourquoi l’artichaut est recommandé contre la rétention d’eau

Vous avez remarqué que, 
depuis un certain temps, 
il y avait des mouches 

dans votre habitation. Pourquoi 
les mouches rentrent-elles dans 
la maison ? Que faire pour 
les faire fuir ? Les réponses.
Les mouches domestiques 
(musca domestica) sont 
les plus susceptibles de 
s’introduire dans votre nid 
douillet. Néanmoins, vous 
pourriez bien être embêté(e) 
par d’autres types de mouches 
attirés par la saleté et la 
nourriture comme les mouches 
bleues, les mouches de grenier, 
les mouches à viande ou 
de vinaigre. Pourquoi j’ai 
beaucoup de mouches dans ma 
maison (ou mon appartement) ?
Si vous avez des mouches dans 
votre intérieur, c’est peut-être 
qu’il y a des éléments dont 
l’empreinte olfactive puissante 
les attire. Il pourrait s’agir :
d’une ou de plusieurs poubelles 
qui n’ont pas été vidées que ce 
soit dans votre cuisine, votre 
salle de bains ou à l’entrée 
de votre maison (voire sur 
le trottoir ou dans le jardin). 
Pour entrer, les mouches 
n’ont besoin que d’une 
minuscule fissure autour d’un 
cadre de porte ou de fenêtre, 
voire d’une petite ouverture, 
pour se faufiler à l’intérieur.
de nourriture (comme des 

miettes ou des restes) laissées 
à l’air libre sur la table ou 
dans un coin. Il peut s’agir 
aussi bien de viande, que 
d’aliments végétaux ou 
encore du pain, des gâteaux…
d’une surface (plan de travail, 
une plaque de cuisson…) 
qui n’a pas été nettoyée et 
sur laquelle nous retrouvons 
des traces de boissons 
sucrées ou de graisses.
de vaisselle sale qui traîne.
d’une corbeille de 
fruits tout simplement.
d’un bac à compost.
d’une litière ou d’une cage 
d’animaux qui attire les 
mouches par des fortes odeurs 
d’excréments ou d’urine.
« La présence intempestive de 
mouches est toujours le signe 
d’un manque d’hygiène. Vous 
manquez de vider les poubelles 
ou bien il y a des traces de 
nourriture chez vous », selon 
Émilie Kapps, naturopathe.
Parfois les mouches se 
reproduisent dans les 
habitations. « Le risque est 
de se retrouver avec un lieu 
de ponte chez soi. Parfois, 
les mouches pondent dans 
les fruits/légumes et on se 
retrouve à avaler des larves 
», prévient Émilie Kapps.
Les mouches sont-elles 
nuisibles ? Faut-il les chasser ?
Dans leur environnement 

naturel, les mouches sont 
d’une grande utilité. Elles 
trouvent d’abord leur place au 
sein de la chaîne alimentaire. 
En outre, elles font partie des 
grandes espèces pollinisatrices 
et participent à l’élimination 
naturelle des déchets. Il 
n’est donc pas rationnel 
de diaboliser ces insectes.
Néanmoins, les mouches 
ne sont pas des insectes 
appréciés au même titre 
que les coccinelles ou les 
papillons par exemple (alors 
même qu’elles sont tout aussi 
inoffensives). D’abord parce 
que leurs vrombissements 
incessants et leur besoin 
persistant de se poser sur 
notre peau ou nos vêtements 
sont très agaçants, mais aussi 
pour des questions d’hygiène.
« Les mouches se posent sur 
les ordures et les excréments 
avant de venir sur notre peau 
ou pire, dans notre assiette. 
Elles exposent à de nombreuses 
maladies infectieuses. Pour ces 
raisons, mieux vaut les éliminer 
de votre maison », selon 
Émilie Kapps, naturopathe.
Comment se débarrasser 
des mouches chez soi ?
Si vous avez beaucoup 
de mouches chez vous, 
il est crucial de vous en 
débarrasser. Voici quelques 
conseils pour éradiquer 

les mouches chez vous.
Aspirez les lieux de pontes
Ne faites ceci que si votre 
aspirateur dispose d’un sac. Une 
fois aspiré l’ensemble des œufs, 
refermez le sac et brûlez-le.
Pulvérisez un produit 
insecticide naturel
Préférez des insecticides 
naturels en aérosols. Vous 
pouvez opter pour un répulsif 
contre les mouches adultes. Si 
vous avez un lieu de ponte, des 
insecticides naturels permettent 
d’éliminer les œufs et les larves. 
L’utilisation d’un insecticide 
chimique est déconseillée.
Achetez une plante carnivore
C’est un moyen 100 % naturel 
: les plantes carnivores comme 
la Dionée ou la Drosera font 
d’excellents attrape-mouches.
Utilisez les pièges à mouche
Plusieurs types de pièges 
naturels sont vendus 

dans le commerce pour 
attraper les mouches :
les pièges à phéromones, qui 
attirent les mouches mâles et 
les empêchent de se reproduire ;
les lumières pièges à mouches, 
qui attirent les insectes et 
les éliminent au contact 
de grilles à haute tension ;
les rubans attrape-mouches, 
sans odeur, ils ne contiennent 
aucun produit chimique. 
En revanche, leur propriété 
collante capture les mouches 
quand elles se posent dessus.
Utilisez un fumigène ou faire 
appel à un désinsectiseur
Des moyens radicaux mais 
qui ont le mérite d’être bien 
efficaces. Ils sont réservés à 
une véritable infestation de 
mouches. Le désinsectiseur 
pourra intervenir pour anéantir 
les nids et les mouches, 
dans le respect strict des 

Pourquoi j’ai des mouches chez moi ? Que faire ?
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Pour célébrer le retour des 
beaux jours, rien de tel que 
de succomber à une nouvelle 
manucure ? Pour vous aider à 
faire votre choix, voici les 3 
tendances de vernis à adopter 
de toute urgence pour les ongles 
courts !

Le printemps est là. On met la 
grisaille au placard et on prépare 
l’arrivée des beaux jours. Et 
pour cela, on commence par 
faire une petite beauté à nos 
ongles. Si certaines préfèrent les 
manucures sobres, d’autres ne 
jurent que par le nail art et les 
nouvelles tendances de vernis. 

À la rentrée dernière, ce sont 
les «latte nails» qui ont tiré leur 
épingle du jeu, quand durant 
les Fêtes les «pink chrome 
nails» se sont dessinés comme 
les chouchous des beautystas. 
Au printemps, les ongles gris, 
marron, ‘strawberry milk’ et 
verts comptent, quant à eux, 
s’imposer dans la beautysphère. 
Et qui dit printemps, dit nouvelle 
saison donc envie de succomber 
à la couleur et au changement. 
Parmi toutes les nouveautés, 
trois tendances de vernis pour 
ongles courts tirent leur épingle 
du jeu en ce moment. On vous 

laisse les découvrir !

Vernis à ongles : que faire 
sur des ongles courts pour le 
printemps été 2024 ?

Quand on dit manucure, on 
pense souvent, pour ne pas dire 
tout le temps, à de beaux et 
longs ongles colorés. Mais cette 
saison, la tendance est au court.

La french manucure inversée

Celle qui marche dans les pas 
de la V-Tip French et de la 
tendance split french manucure, 
se distingue par son design 
minimaliste. Aussi, cette 
manucure à adopter aussi bien 

avec du vernis bleu électrique 
qu’un sublime rouge, pour un 
maximum de peps, ne cesse de 
faire parler d’elle. Très facile 
à réaliser, vous pouvez faire le 
choix de vous rendre en institut 
ou bien de la faire depuis chez 
vous en vous munissant d’un 
vernis et d’un pinceau.

Le vernis «chrome peach»

Désigné couleur Pantone de 
l’année, le pêche se dépose non 
seulement sur vos vêtements 
mais également sur vos ongles. 
D’un pêche classique à un pêche 
chrome, cette couleur soyeuse 

et glamour met tout le monde 
d’accord : aussi bien les ongles 
carrés qu›arrondis !

Le vernis feuille d’or

Adoré pour son élégance, le 
vernis feuille a déjà connu son 
heure de gloire, mais il compte 
bien se démarquer cette saison. 
Vous pouvez jouer avec ces 
feuilles d’or de différentes 
manières en les utilisant pour 
réaliser une french manucure ou 
bien les parsemer sur quelques-
uns voire la totalité de vos 
ongles.

«Je laisse pousser ou je coupe 
?» Nous sommes nombreuses 
à nous poser la question. 
Bonne nouvelle, une équipe 
de coiffeurs professionnels a 
dévoilé la méthode ultime pour 
définir la longueur de cheveux 
qui correspond le mieux à votre 
profil.
À l’arrivée des beaux jours, 
il arrive souvent de vouloir 
craquer pour une nouvelle coupe 
de cheveux. Long ou court, 
telle est la question. Pour vous 
guider, les experts de la marque 
de soins capillaires John Frieda 
ont mis en place la règle des 5,5 
centimètres. Explications.  

La théorie des 5,5 centimètres, 
qu’est-ce que c’est ?

Pour choisir entre la coupe 

garçonne, le mi-long ou encore 
la longueur XXL, optez pour 
cette méthode de calcul basée 
sur la taille de votre mâchoire : 
la règle des 5,5 centimètres.

Que faut-il mesurer ?

Munissez-vous d›un crayon et 
d›une règle. Après avoir placé 
la règle de façon verticale sous 
le lobe de l›oreille, positionnez 
le crayon sous le menton, de 
sorte que le crayon et la règle 
se croisent. Il suffira alors de 
mesurer la distance entre le 
lobe et le crayon. Si celle-ci est 
inférieure à 5,5 centimètres, les 
coupes courtes vous mettent 
davantage en valeur. À l›inverse, 
si la mesure est supérieure à 5,5 
centimètres, les cheveux longs 
sont faits pour vous.   

Quelques précautions à prendre 

Il est bien connu que pour avoir 
une apparence soignée, votre 
coupe de cheveux a tout un rôle 

à jouer. Voici donc les facteurs 
à prendre en compte avant de 
sauter le pas : 

La forme du visage : Il est 

nécessaire d›adapter votre 

coupe de cheveux à la forme 

de votre visage et à la hauteur 

de votre front. Pour les visages 

plus ovales par exemple, il vaut 

mieux éviter les coupes courtes 

et privilégier un mi-long droit.

La nature du cheveu : La 

texture de votre chevelure 

entre également en jeu dans le 

choix de votre coupe. Un carré 

long sublimera davantage des 

cheveux fins et clairsemés qu›un 
mi-long effilé.

L’état de vos cheveux : Si vos 

pointes ont tendance à se casser 

rapidement, il vaut mieux opter 

pour une coupe courte et droite.

Crèmes antirides, yoga 
du visage, pierre de Gua 
Sha... Vous avez tout 

tenté pour atténuer vos ridules, 
mais rien n’y fait ? Misez sur 
l’alimentation. Un légume peu 
connu permettrait de booster 
votre capitale jeunesse, et plus 
encore après 60 ans.

Passé le cap de la soixantaine, 
difficile de lutter contre les 
signes de l’âge. Pourtant, en 
intégrant un ingrédient clé 
à votre alimentation, vous 
favoriserez l’apparence d’une 
peau plus jeune, plus lisse et 
rebondie. Mais, de quoi s’agit-
il ? On parle ici d’un légume ! 
Si celui-ci appartient à la famille 
des courges, très peu connaissent 
son existence... Quels sont 
ses bienfaits ? Comment le 
consommer ? On vous dit tout. 

La beauté s’entretient, 
aussi, de l’intérieur. On le 
sait, l’alimentation joue un 
rôle essentiel sur la qualité 
de votre peau. Après une 
semaine d’excès, vous verrez 
naturellement apparaître 
quelques imperfections, un teint 
terne et davantage de sébum. En 
revanche, après un programme 
alimentaire équilibré, ne serait-
ce de quelques jours, votre peau 
rayonnera. C’est pourquoi, les 
légumes sont vos meilleurs alliés 
pour maintenir un épiderme en 
bonne santé, mais aussi pour 
lutter contre le vieillissement 
cutané. D’ailleurs, l’un d’eux 
se distingue haut la main. 
Originaire d’Amérique centrale, 
la chayotte est un légume à 
l’apparence d’un butternut vert 
en version mini et contient de 

réels bienfaits pour votre peau. 
Celle-ci est riche en vitamines C 
et B9, en calcium, magnésium, 
potassium et est une importante 
source d’antioxydants, de 
caroténoïdes et de flavonoïdes. 
Un cocktail de nutriments 
particulièrement recherché chez 
les plus de 60 ans, qui protégera 
ainsi efficacement les cellules 
des radicaux libres. Sans parler 
du fait qu’elle est très peu 
calorique.

Alors, comment la consommer 
? La chayotte peut aussi bien se 
manger, crue ou cuite, en salade 
par exemple. Il vous suffira 
de la râper ou de la couper en 
fines tranches et de l’associer 
à d’autres légumes, tels que la 
tomate et le concombre. Elle 
peut aussi être cuite à la vapeur 
ou poêlée et ajoutée à une salade 

verte avec des noix ou encore du 
fromage. Son option farcie est 
également très appréciée, avec 
de la viande hachée par exemple 
ou encore en guise de garniture 
dans vos sandwichs en ayant 
pris soin de découper de fines 

tranches au préalable. Pour s’en 

procurer il suffit d’aller au rayon 

fruits et légumes des grandes 

surfaces comme Carrefour ou 

Grand frais. À tester !

Jusqu’où couper ses cheveux ? 

La méthode des coiffeurs pour trouver la longueur idéale 
selon votre visage

voici les 3 tendances vernis les plus en vogue du moment

Riche en antioxydants, ce légume peu connu est redoutable 
contre les rides après 60 ans



En Haïti, des jeunes participent 
à des ateliers de théâtre pour 
se vider l’esprit et évacuer les 
ressentis de la violence qui 
frappe durement leur pays.

En Haïti, des millions de 
personnes luttent pour 
reconstruire leur vie dans 
un pays qui se dirige vers 
un avenir incertain. L’art 
de la représentation offre 
l’opportunité aux jeunes de 
canaliser et d’évacuer les 
ressentis de la violence.

«La première impression que 
j’ai eue en voyant les enfants, 
c’est qu’ils étaient très dispersés, 
ils ne savaient pas ce qu’ils 
venaient faire ici. Le premier 
jour, c’étaient des enfants 
timides qui ne parlaient pas très 
fort et qui ne voulaient pas dire 
ce qu’ils ressentaient», constate 
Stéphanie François, assistante 
d’atelier de théâtre.

Pour Juliana St. Vil et ses 

camarades, crier est une 
thérapie. Ces élèves inscrits 
dans une école de théâtre en 
Haïti ont choisi cet art comme 
échappatoire.

«Je joue le rôle qu’on me 
demande de faire», déclare la 
jeune fille de 12 ans qui rêve de 
devenir policière. «J’aime leur 
façon de s’habiller, mais j’aurais 
peur de mourir», ajoute-t-elle.

À quelques rues de leur école 
de théâtre, un drame s’est 
déroulé le 8 mai. Une policière 
haïtienne, déposant son enfant à 
l’école, a été tuée par balle alors 
qu’elle repoussait des membres 
de gangs qui tentaient de la 
kidnapper.

Vivant sous la menace constante 
de la violence des gangs, avec le 
théâtre, la jeunesse haïtienne se 
vide l’esprit.

«Quand les enfants quittent le 
foyer, ils ont la possibilité de 
respirer, d’être dans un autre 

environnement, dans un espace 
sain et propice au développement 
de l’esprit d’un jeune», se réjouit 
Eliézer Guerisme, directeur de 
programme au Théâtre national 
d’Haïti.

Pour se rendre à ses cours de 
théâtre, Juliana St. Vil fait le 

trajet à moto. La jeune fille qui 
habitait auparavant dans une 
maison vit aujourd’hui avec sa 
famille dans un abri surpeuplé 
et dort dans des conditions 
difficiles.

«Quand nous vivions dans 
notre maison, nous vivions bien 

même si nous n’avions que cinq 

citrouilles à manger. Ici, dans 

l’abri, nous ne pouvons même 

pas dormir, les insectes nous 

piquent», explique la mère de la 

jeune fille.

Près de 2 millions de personnes 

sont au bord de la famine en 

Haïti, plus de 360 000 individus 

se sont retrouvées sans abri à la 

suite d’invasions de gangs, et les 

fournitures de base, y compris 

les médicaments essentiels se 

sont raréfiés. 

De nombreux jeunes profitent du 

repas gratuit offert à l’atelier de 

théâtre pour nourrir leur proche.

Bruce Springsteen, qui a déjà 
annulé un concert ce week-end 
à Marseille en raison d’une 
extinction de voix, est contraint 
de reporter trois nouvelles dates 
de sa tournée, à Prague et Milan, 
a-t-on appris dimanche sur son 
compte Instagram.

«Bruce récupère aisément, 
et avec la E Street Band ils 
ont hâte de reprendre leur 
tournée européenne des stades 
à l’immense succès, le 12 juin 
à Madrid» en Espagne, est-il 
indiqué.

Après l’annulation samedi soir 
du concert à Marseille en raison 
de «problèmes de voix», «un 
examen plus poussé a conduit 
les médecins à établir que Bruce 
ne devait pas se produire durant 
les dix prochains jours», est-il 
précisé.

Dernière minute

Le concert du rocker américain 
samedi soir au Vélodrome de 
Marseille, unique date en France 
de la tournée, a été annulé à la 
dernière minute. De nombreux 

fans étaient déjà présents aux 

abords de l’enceinte de 60 000 

places.

Le Boss devait se produire le 28 

mai à Prague et les 1er et 3 juin à 

Milan. «De nouvelles dates pour 

ces shows seront annoncées 

rapidement», est-il assuré. Ceux 

qui le souhaitent peuvent se faire 

rembourser leurs billets.

Le coup d’envoi de la 
quatrième édition du 
salon national de la 

photographie, placée sous 
le slogan «Mon identité à 
travers le zoom», a été donné 
lundi à la maison de la culture 
«Abdelkader Alloula» de 
Tlemcen.

Cette manifestation culturelle, 
organisée par le Centre des 
arts et des expositions de 
Tlemcen, expose une vingtaine 
de photos d’habits et de 
joaillerie traditionnels au hall 
«Abdelhalim Hemch» de 
l’établissement culturel sus-
indiqué.

Elle enregistre la participation 
de 20 photographes des 
wilayas de Tlemcen, Ghardaïa, 
Laghouat, Adrar, Setif et 
Annaba, a indiqué, à l’APS, la 
directrice Centre des arts et des 
expositions de Tlemcen, Samira 
Embouazza.

Le salon qui s’étalera jusqu’au 
30 mai courant, qui suscite 
l’engouement d’un nombre 
considérable de photographes 
professionnels et amateurs, a 
pour objectif de faire connaître, 
notamment, les techniques de 
prise de photos.

Il est prévu, dans le cadre de cette 

manifestation, l’organisation 

d’ateliers sur le publi-reportage 

photographique, rassemblant des 

académiciens et de détenteurs 

de pages sur les réseaux sociaux 

consacrées à la photo, ainsi 

qu’un autre atelier dédié à l’habit 

et à la joaillerie traditionnels 

et les sites archéologiques de 

Tlemcen, selon la même source.

En marge du salon, le 

programme prévoit un concours 

national de la meilleure photo 

mettant en exergue l’habit et la 

joaillerie traditionnels.

Tlemcen 

ouverture du 4e salon national de la photographie

Haïti 

 le théâtre comme une échappatoire pour la jeunesse

trois nouvelles dates de la tournée européenne de Bruce 
Springsteen reportées
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Le magazine Vanity Fair 
France a été contraint 
de présenter ses excuses 

pour avoir retiré une épinglette 
palestinienne portée par 
l’acteur Guy Pearce au Festival 
de Cannes.

Le 21 mai, Vanity Fair a 
publié un article qui présentait 
plusieurs photographies de 

célébrités participant au 
festival, parmi lesquelles figure 
Pearce en smoking noir Yves 
Saint Laurent.

Les utilisateurs des réseaux 
sociaux ont rapidement 
remarqué qu’une épinglette du 
drapeau palestinien visible sur 
son revers gauche sur d’autres 
images avait été supprimée.

Le journaliste Ahmed Hathout 
a été l’un des premiers à 
remarquer ce remaniement 
de photo. Il écrit sur X: «Guy 
Pearce montre sa solidarité 
envers la Palestine à Cannes en 
portant une épinglette et Vanity 
Fair décide de la photoshoper. Ils 
ne savaient pas que le bracelet 
était également aux couleurs du 

drapeau palestinien.»

La filiale française du magazine 
américain a fait l’objet de 
nombreuses réactions négatives 
sur les réseaux sociaux pour ce 
qui semble être une tentative 
de censure de la solidarité 
propalestinienne.

Une utilisatrice, @
DarkSkyLady, écrit sur X: 
«Pouvons-nous enfin admettre 
que nombre de ces médias sont 
des outils de propagande du 
colonialisme et de la suprématie 
blanche?»

Un autre utilisateur, @Joey_
Oey89, a commenté: «Rappel: 
se désabonner de Vanity Fair. 
Ils diffament les célébrités 
qui prennent position contre 
le génocide et ont clairement 
exprimé leur position.»

Répondant aux critiques, Vanity 
Fair France a publié des excuses 
sous le Tweet de Hathout: 
«Bonsoir. Nous avons publié 
par erreur une version modifiée 
de cette photo sur le site 
Internet. La version originale 

a été publiée sur Instagram le 

même jour. Nous avons rectifié 

notre erreur et nous nous en 

excusons.»

L’article publié sur le site 

Internet du magazine affiche 

désormais l’image inchangée.

Pearce faisait partie des 

nombreuses célébrités présentes 

à ce prestigieux festival qui ont 

exprimé leur solidarité envers 

la Palestine à la lumière de 

l’attaque brutale et du siège 

imposé par Israël à Gaza.

Parmi les autres personnalités 

figurent les actrices Cate 

Blanchett et Pascale Kann, 

le mannequin Bella Hadid, 

l’actrice indienne Kani Kusruti, 

la comédienne française Leïla 

Bekhti et la cinéaste marocaine 

Asmae el-Moudir.

Deux tableaux qui avaient 
mystérieusement disparu du 
Kunsthaus de Zurich, un musée 
doté de l’une des collections 
d’art les plus prestigieuses de 
toute la Suisse, sont réapparus 
dans des circonstances encore 
floues, a annoncé le musée 
dimanche.

Les deux œuvres «ont refait 
surface en bon état et pourront 
bientôt de nouveau être exposées 
parmi les collections», souligne 
le musée.

Début 2023, le Kunsthaus avait 
perdu la trace des deux tableaux, 
encadrés et sous verre: un Robert 
van den Hoecke du milieu du 
XVIIe siècle dépeignant des 
soldats dans leur campement, 
et une nature morte au vase de 
fleurs de Dirck de Bray datant de 
1673.

Ces deux petit formats - qui 
sont des prêts permanents de 
collectionneurs privés - avaient 
été décrochés en même temps 
que près de 700 autres œuvres 
afin d’être nettoyés et restaurés 
par les services du musée, où un 
incendie avait éclaté dans la nuit 
du 2 au 3 août 2022.

L’affaire avait fait du bruit et 

inquiété, d’autant que près des 
trois quarts de la collection de 
peintures et de sculptures sont 
des dons de particuliers ou des 
prêts permanents.

«Après examen des tableaux 
par le service de restauration 
du Kunsthaus, on a pu constater 
que l’état des deux tableaux est 
bon», a souligné l’établissement.

Mystère 

Le mystère de la réapparition 
reste entier, le Kunsthaus 
précisant qu’en raison de 
l’enquête de la police en cours, 
«aucune autre information 
ne peut être fournie pour le 
moment».

Ann Demeester, la directrice du 
musée, et Philipp Hildebrand, 

président de la société d’art du 
Kunsthaus Zurich, se sont dits 
«extrêmement heureux d’avoir 
retrouvé ces deux précieux 
tableaux» et ont souligné que «la 
joie du propriétaire privé et de sa 
famille est aussi très grande».

Aucune autre pièce parmi 
toutes celles décrochées après 
l’incendie ne manquait à 
l’inventaire minutieux qui avait 
été réalisé.

Le musée avait aussi fait inscrire 
les deux tableaux dans l’Art Loss 
Register, la plus grande base de 
données au monde d’œuvres 

d’art perdues et volées.

Selon le site internet du musée, 

les collections du Kunsthaus 

comptent près de 4.000 peintures 

et sculptures et 95.000 œuvres 

graphiques, qui s’étendent du 

XIIIe siècle à nos jours. Environ 

1.000 œuvres sont exposées en 

permanence.

Le musée dispose notamment 

d’un vaste ensemble d’Edward 

Munch et d’Alberto Giacometti.

Vanity Fair France s’excuse d’avoir retiré l’épinglette 
palestinienne de Guy Pearce à Cannes

Réapparition de deux tableaux mystérieusement disparus 
du Kunsthaus de Zurich

Mercredi 29 Mai 2024

19CultureSeybouSe Times



Mercredi 29 Mai 2024

Magazine 23SeybouSe Times

A chaque printemps, les rues de 
Lisbonne se couvrent de tonali-
tés éclatantes de bleu et mauve. 
L’image des jacarandas en fleur, 
un arbre exotique introduit au 
XIXe siècle, s’est ainsi imposée 
comme l’une des cartes postales 
de la capitale portugaise.

«On trouve des jacarandas 
dans tout le pays, mais c’est 
à Lisbonne qu’ils se sont le 
mieux adaptés» au climat local, 
explique à l’AFP Ana Luisa 
Soares, la directrice du jar-
din botanique d’Ajuda, où ont 
été plantés les premiers arbres 
importés du Brésil, une des 
anciennes colonies portugaises.

Les jacarandas ont été intro-
duits au Portugal au début du 
XIXe siècle, alors que la famille 
royale s’était exilée au Brésil 
pour fuir les invasions fran-
çaises.

Pendant l’absence du roi, la 
couleur bleu de cet arbre, asso-
ciée à la monarchie, en a fait un 
moyen d’»afficher le pouvoir 
royal», note l’Office du tou-
risme de Lisbonne sur son site 
internet.

Les jacarandas se sont répan-
dus grâce à Félix Avelar Botero, 
considéré comme le père de la 
botanique au Portugal, qui «a 

alors commencé à offrir des 
graines de cet arbre» un peu 
partout dans la ville, précise 
Mme Soares.

Cette architecte paysagiste est 
à la tête d’un jardin botanique 
fondé au XVIIIe siècle qui ras-
semble de nombreuses espèces 
provenant des anciennes colo-
nies portugaises en Afrique, en 
Amérique du sud et en Asie.

Depuis leur introduction, le 
nombre de jacarandas n’a cessé 
de croître dans la capitale.

«C’est un arbre qui ne présente 
pas beaucoup de problèmes. Il 
a une grande longévité, il fleu-
rit presque toujours. C’est une 
espèce qui s’est exceptionnel-
lement bien adaptée», explique 
l’une des responsables de la 
direction de l’Environnement à 
la mairie de Lisbonne, Ana Julia 
Francisco.

« Féérique »

Aujourd’hui encore, la muni-
cipalité continue de planter 
des jacarandas en évitant les 
endroits venteux, où ils ont plus 
de mal à se développer.

Sur la place du Rossio, centre 
névralgique du vieux Lisbonne 
avec ses pavés noir et blancs, 
ou encore dans les rues donnant 

sur le rond-point du Marquis de 
Pombal, la grande place cen-
trale de la capitale, on trouve 
des jacarandas dans les quar-
tiers les plus touristiques.

A l’heure d’Instagram et des 
réseaux sociaux, les touristes, 
qui aiment se prendre en photo 
devant les arbres en fleur et les 
tapis de pétales violets recou-
vrant les trottoirs de la capitale 
lorsqu’ils commencent à tom-
ber, contribuent à leur popula-
rité.

«C’est magnifique!», s’exclame 

Cheryl Mitchel, une retraitée 
de 76 ans originaire d’Atlanta, 
aux Etats-Unis, qui se plaît à les 
prendre en photo.

«C’est très printanier. C’est féé-
rique. Je trouve que cela repré-
sente bien Lisbonne», estime 
pour sa part Magali Cirillo, une 
assistante sociale française de 
34 ans, en vacances à Lisbonne.

Egalement très appréciés des 
Lisboètes, les jacarandas sus-
citent parfois quelques critiques 
en raison des inconvénients 
provoqués par les fleurs qui 

tombent au sol et se décom-

posent en recouvrant les trot-

toirs d’une substance poisseuse.

Lorsqu’elle plante de nou-

veaux arbres, la municipalité 

tente d’éviter au maximum les 

endroits qui pourraient créer 

des inconvénients pour les rive-

rains.

«Mais leur beauté vaut bien 

quelques désagréments!», as-

sure Mme Francisco avec un 

sourire.

Bien qu’il soit en pleine 
lutte contre le cancer, 
Florent Pagny n’oublie 

pas les autres : ce jeudi 30 mai, 
il participera de manière béné-
vole aux Sentinelles d’un soir, 
un concert caritatif en l’hon-
neur des orphelins de guerre, 
des veuves, des familles en-
deuillées, des victimes du ter-
rorisme et de tous les soldats 
blessés en mission.

Florent Pagny a une résilience 
à toute épreuve. Qu’importe les 
embûches qui se présentent face 
à lui, le chanteur de 62 ans se 
montre combatif. Déjà en jan-
vier 2022, lorsqu’il avait révélé 
être atteint d’un cancer, l’inter-
prète de Savoir aimé ne s’était 
pas apitoyé sur son sort. Opti-
miste, il s’était montré bien dé-
cidé à vaincre la maladie. C’est 
ce qu’il a fait, jusqu’à ce qu’il 
ne soit victime d’une rechute 
en février 2023. Si le cancer a 
de nouveau pointé le bout de 
son nez c’est parce que, de son 
propre aveu, l’artiste a arrêté 
trop tôt son traitement.

Alors qu›il était en rémission, 
Florent Pagny avait choisi de 
retourner vivre dans sa Pata-
gonie adoptive, un départ qui, 

avec le recul, était peut-être un 
peu précipité. Mais on ne l›y 
reprendra pas : désormais, c›est 
avec une extrême rigueur que le 
papa d›Ael et Inca suit son trai-
tement. Comme vous l›a révélé 
votre magazine Voici, il peut 
aussi compter sur sa femme 
Azucena pour le surveiller, elle 
qui se montre aux petits soins 
pour lui depuis qu›il a été dia-
gnostiqué.

Florent Pagny va chanter de 
manière bénévole

Alors qu›il compte vaincre 

définitivement la maladie cette 
fois-ci, Florent Pagny a annon-
cé qu›il ne remonterait pas sur 
scène avant au moins 2026. 
Le chanteur espère pourvoir 
d›ici-là monter un spectacle à 
la hauteur de ses attentes. Mais 
comme vient de le révéler Le 
Figaro, il va finalement faire 
son retour sur scène plus tôt 
que prévu ! L›ex-compagnon 
de Vanessa Paradis sera en effet 
à l›affiche, ce jeudi 30 mai, des 
Sentinelles d›un soir, un concert 
caritatif organisé par le général 
Christophe Abad, gouverneur 

militaire de Paris, à la salle 
Pleyel. Destiné au grand public, 
il est organisé en l’honneur des 
orphelins de guerre, des veuves, 
des familles endeuillées, des 
victimes du terrorisme et de 
tous les soldats blessés en mis-
sion.

C’est spécialement pour ce 
concert que Florent Pagny a fait 
17 heures de vol depuis la Pa-
tagonie (avec trois correspon-
dances) afin de venir à Paris. 
«C›est un mec entier, franc et 
loyal. En raison de sa santé, sa 

venue n’a été officialisée seu-
lement qu’au dernier moment. 
Nous voulions être sûrs qu’il 
puisse être là», confie au Figaro 
l›une de ses amies, qui tient à 
préciser que le chanteur réali-
sera cette performance de façon 
bénévole. Sur scène, il sera en-
touré de plus de deux cents mu-
siciens des Armées pour chanter 
le morceau Le soldat, sur des 
paroles de Marie Bastide et une 
musique signée Calogero. Un 
grand moment d›émotion en 
perspective.

Florent Pagny atteint d’un cancer 

 la vraie et très touchante raison de son retour à Paris

Chaque printemps, lisbonne se pare de bleu et mauve
 à la floraison des jacarandas
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Emploitic, le leader algérien 
du recrutement en ligne, 
organise la 12ème édition 

du salon de l’emploi “Emploitic 
Connect” les 1er et 2 juin 2024 
au complexe olympique La Lofa 
à Oran.
Cet événement majeur, attendu 
par des milliers de chercheurs 
d’emploi et d’entreprises de 
la région Ouest, s’inscrit dans 
un contexte économique en 
pleine relance et a pour objectif 
principal de stimuler l’emploi 
local et de rapprocher les talents 
des recruteurs.
Durant deux jours, Emploitic 
Connect réunira plus d’une 
vingtaine d’organismes 
employeurs de divers secteurs 
d’activités.
Des jeunes diplômés aux profils 
plus expérimentés, tous les 
candidats sont les bienvenus 
pour explorer les nombreuses 
opportunités d’emploi proposées.
Des postes à pourvoir dans tous 
les domaines seront présentés, 

permettant aux visiteurs de 
trouver le match idéal avec leurs 
aspirations professionnelles.
Emploitic Connect se distingue 
par son accessibilité et son 
inclusivité. Que vous soyez en 
recherche d’un premier emploi, 
d’une reconversion ou d’une 
évolution professionnelle, ce 
salon vous ouvre ses portes.
Emploitic Connect offre 
aux entreprises locales une 
plateforme idéale pour mettre 
en avant leur savoir-faire et 
rencontrer les talents dont elles 

ont besoin pour prospérer.
Elles pourront ainsi valoriser leur 
marque employeur, diffuser leurs 
offres d’emploi et identifier les 
candidats les plus prometteurs 
pour rejoindre leurs équipes.
“Nous sommes fiers d’organiser la 
12ᵉ édition d’Emploitic Connect, 
un événement incontournable 
pour les chercheurs d’emploi en 
quête de nouvelles opportunités 
professionnelles, ainsi que pour 
les entreprises souhaitant mettre 
en avant leur expertise et recruter 
les talents de demain,” déclare 

Tarik Metnani, Directeur Général 
d’Emploitic.
“En organisant ce salon dans la 
ville d’Oran nous permettons à 
un maximum de personnes de la 
région d’accéder à de multiples 
opportunités d’emploi.”, rajoute-
t-il.
Ne manquez pas cette occasion 
unique de booster votre carrière 
et donner un nouvel élan à votre 
avenir professionnel.
Rendez-vous les 1er et 2 juin au 
complexe olympique La Lofa à 
Oran pour une rencontre unique 
avec des dizaines d’entreprises et 
des centaines d’offres d’emploi.
L’accès est gratuit pour les 
chercheurs d’emploi, sur simple 
inscription via le lien suivant : 
connect.emploitic.com
Emploitic : Le géant du 
recrutement en Algérie tisse une 
toile d’opportunités depuis 15 
ans
Emploitic, plus qu’un simple 
site d’offres d’emploi, c’est 
un véritable orchestrateur de 

carrières en Algérie. Depuis 
15 ans, cette entreprise 
tisse patiemment sa toile 
d’opportunités, reliant les 
aspirations des demandeurs 
d’emploi aux besoins des 
entreprises en quête de talents.
Avec plus de 20 000 recrutements 
par an, plus de 10 000 entreprises 
clientes et plus d’1,5 million de 
membres, Emploitic s’impose 
comme un acteur incontournable 
du paysage RH algérien.
Emploitic ne se contente pas de 
mettre en relation les différents 
profils, l’entreprise crée aussi 
des opportunités. En organisant 
plus de 11 éditions de salon de 
l’emploi, Emploitic offre aux 
professionnels et aux demandeurs 
d’emploi une plateforme 
privilégiée pour se rencontrer, 
échanger et explorer de nouvelles 
perspectives professionnelles.
Bien plus qu’un site d’offres 
d’emploi, Emploitic est un 
véritable tremplin vers la réussite 
professionnelle.

La compagnie aérienne 
nationale se prépare à 
atterrir dans de nouveaux 

locaux. Un nouveau siège, 
doté des installations les plus 
modernes, sera réceptionné, en 
ce lundi, permettant ainsi à Air 
Algérie à bientôt accueillir ses 
clients dans des bureaux à la 
fois modernes, responsables et 
construits conformément à des 
normes internationales.

Rappelons, Air Algérie a poursuivi 
les travaux de construction 
de ce nouveau siège en 2019. 
Notamment, après une suspension 
qui a duré 10 ans.
L’inauguration du nouveau siège 
approche pour Air Algérie
Réalisé par l’entreprise chinoise 
CSCEC Algérie, ce projet 
ambitieux est situé au cœur du 
cartier d’affaires de Bab Ezzouar. 
Et vise à donner un aspect à la 

fois moderne et emblématique à 
la première compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie.
L’œuvre a été réceptionnée lundi 27 
mai 2024, vers 16 h. Les différents 
départements de la compagnie 
commenceront progressivement à 
déménager de l’ancien siège situé 
au centre-ville de Maurice Audin 
vers ce nouvel immeuble.
Se positionnant sur une superficie 
totale de plus de 11 000 m², 

et avec une surface 
bâtie de 60 000 m². Le siège 
écologique d’Air Algérie dispose 
d’une capacité d’accueil de 1 000 
employés. Repartie sur deux blocs 
distincts reliés avec un corridor, 
l’installation offre des espaces qui 
s’étalent sur cinq étages et trois 
sous-sols.
En revanche, la dénomination du 
nouveau bâtiment n’a pas encore 
été décidée. Et le déménagement 

des différents services commencera 
progressivement à partir du 1ᵉʳ juin 
2024. L’opération s’étalera sur 
plusieurs mois, au cours de l’année 
2024.
Par ailleurs, cette nouvelle œuvre 
architecturale d’Air Algérie reflète 
l’ambition et l’engagement du 
transporteur aérien national envers 
ses employés et ses clients. Mais 
aussi, sa volonté à s’aligner aux 
différentes normes internationales.

Aux portes de la saison 
estivale, l’afflux sur 
les voyages en bateau 

augmente. Les Algériens sont 
nombreux à faire appel aux 
services d’Algérie ferries pour 
rentrer dans leur pays. Quant 
à la compagnie maritime 
nationale, cette dernière 
a enregistré, ces derniers 
jours, quelques pagailles et 
désagréments à bord de ses 
voyages.
Dans ce sillage, Algérie 

Ferries revient dans un 
nouveau communiqué, mis 
en ligne en ce mardi 28 mai 
2024, pour mettre en garde 
ses passagers.
En effet, dans le but d’une 
meilleure prise en charge 
des passagers qui voyagent 
en famille et pour assurer 
le respect des normes de 
sécurité, le transporteur 
maritime national appelle au 
respect de ses consignes et 
interdit ces comportements à 

bord de ses dessertes, à savoir 
:
• le transport de plus 
de deux pièces de bagages à 
main pour chaque passager ;
• Empiler et entasser 
les bagages sur les véhicules ;
• Enlever les sièges du 
véhicule pour utiliser l’espace 
dans le transport de bagages ;
• Atteler des remorques 
aux véhicules pour les utiliser 
aux transports de bagages ;
• Transporter 

les bagages, après 
l’embarquement, du garage 
aux étages supérieurs.
Par ailleurs, la compagnie 
maritime nationale indique 
que des mesures strictes 
seront prises à l’encontre des 
voyageurs qui ne respectent 
pas ses consignes.

Profitant de l’augmentation du 
trafic maritime entre l’Algérie 
et l’Europe, en cette saison 
estivale, les trabendistes sont 
de plus en plus nombreux à 
voyager à bord des navires 
d’Algérie Ferries. En effet, 
ces commerçants traversent la 
Méditerranée avec d’énormes 
cargaisons de marchandises 
destinées à la revente et 
causent, le plus souvent, du 
chaos à bord des traversées, 
notamment à l’embarquement.

Emploitic- connEct 2024 – oran :

Rencontrez des recruteurs et décrochez un emploi du 1 au 2 juin

air algériE :

Réception du nouveau siège dotés de bureaux 
modernes aux normes internationales

transport dE bagagEs :

 Voyager en été 2024 : 
voici les consignes d’Algérie ferries pour ses passagers


